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СОТРУДНИКИ УГОЛОВНО-
ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ИНСПЕКЦИИ 
РАССКАЗЫВАЮТ О ТРУДНОМ ПОДРОСТКЕ 
С УСЛОВНЫМ СРОКОМ, КОТОРЫЙ ЖИВЕТ 
ПО ПРИНЦИПУ: УКРАЛ – ПРОДАЛ – КУПИЛ 
ВЫПИТЬ...
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В ИЮЛЕ ОТМЕТИЛА ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
ДЕДОВЧАНКА ОЛЬГА НИКОЛАЕВНА 
ХЕРУВИМОВА — ЧЕЛОВЕК УДИВИТЕЛЬНОЙ 
СУДЬБЫ, НА ДОЛЮ КОТОРОЙ ВЫПАЛО 
МНОГО ИСПЫТАНИЙ... 
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ЛИЦЕЙСКИЕ ЧУДЕСА 
До первого сентября оста-

лось всего несколько дней, и 
немногочисленные строите-
ли доделывают последние ме-
лочи. В полной тишине иногда 
раздается резкий звук школь-
ного звонка — проверяют 
электрику. Скоро завезут не-
достающую мебель и техни-
ку, повесят над входом друже-
любное «Добро пожаловать!», 
и школу впервые наводнят 
толпы удивленных малышей 
— целых 16 классов.

Удивляться есть чему - на-
чальная школа выглядит как 
настоящий дворец: светлая, ак-
куратная, с высокими окнами 
и просторными помещениями. 
Но главное чудо заключается 

в том, что впервые за все эти 
годы лицеисты будут учиться в 
одну смену.

— Даже для обычной шко-
лы плохо устраивать две сме-
ны, а для лицея, который к 
тому же считается одним из 
ведущих учебных заведений 
в Московской области, вооб-
ще непозволительно, — гово-
рит директор школы Людмила 
Усык. — Вторая половина дня 
— это время для дополнитель-
ного развития детей: факульта-
тивов, кружков и студий.

В районной администра-
ции тоже понимали, что лицею 
имеющихся площадей не хва-
тает. Так было принято реше-
ние о строительстве дополни-
тельного здания, и в 2007 году 

работа закипела. Финансовый 
кризис несколько смешал пер-
воначальные планы — деньги 
на дорогостоящий проект на-
ходили с трудом, а значит, и 
строительство шло медленнее. 
Теперь, когда все сложности 
позади, в лицее не могут без 
гордости рассказывать о на-
чальной школе. Самое любимое 
слово директора в отношении 
нового детища — уникальный. 
В новом здании уникальные 
пространства, виды, отделка, 
архитектурные решения. И с 
этим сложно поспорить.

ШКОЛА С МАНСАРДОЙ 
Через центральный вход мы 

попадаем в просторный вести-
бюль. Вместо привычной решет-
ки гардероба, тянущейся через 
весь коридор, здесь свободные 
пространства, оформленные 
интерьерными стеклоблоками. 
Раздевалки находятся дальше 
и закрыты узорами из ковано-
го железа, а уже за ними — ка-
бинеты для первоклашек. Полы 
в коридорах выложены плиткой 

с интересным рисунком, стены 
светло-розового цвета: девочкам 
должно понравиться!

— Все классы у нас будут с но-
вой мебелью, — комментирует 
Людмила Борисовна, открывая 
дверь одного из кабинетов с кро-
шечными столами и стульчика-
ми. — Прежнюю нам выкидывать 
не придется — она у нас почти 
вся ростовая, поэтому останется 
на прежних местах, а освободив-
шиеся классы приспособим для 
учителей-предметников. Они 
давно жалуются на отсутствие 
собственного рабочего места. 

На первом же этаже также 
расположились комнаты отды-
ха и четыре спальни для группы 
продленного дня. В лицее пояс-
няют, что оставаться в школе по-
сле уроков могут не только пер-
воклассники: группу организуют 
смешанную, чтобы по возмож-
ности удовлетворить все семьи, 
в которых детишек не могут за-
брать сразу после уроков. 

Окончание на стр. 2
Фото Натальи 

КУЛИКОВОЙ

ЯБЛОКО 
РАЗМЕРОМ С ЯБЛОНЮ

Пристройка для малышей в дедовском лицее получилась не меньше самой школы

Новое здание начальной школы при лицее 
открывает свои двери ученикам. На месте старой 
спортивной площадки, как и обещала глава района 
Анна Щерба, за три года возвели школу в три этажа, 
с творческой мансардой и спортивным цоколем, 
актовым залом и большим внутренним двором. 
Первоклашкам остается только позавидовать.

РЕСТАВРАЦИЯ 

Археологи пришли                  
в монастырь 

Они присоединились к научно-
исследовательским работам в Новом 
Иерусалиме.  

На данном этапе археологи начали со-
провождение проводимых инженерных 
исследований в рамках восстановления 
Новоиерусалимского монастыря. Специалисты 
будут наблюдать за процессом выборки грунта, 
изучать культурный слой и выявлять археоло-
гический материал. 

В Воскресенском соборе тем временем про-
должаются исследования живописи, а также в 
несколько циклов проводятся исследования 
микроклимата и тепловлажностных условий 
сохранности конструкций. Генеральный про-
ектировщик — ГУП ЦНРПМ — уже подготовил 
и согласовал в Росохранкультуре задание на 
разработку научно-проектной документации 
по Воскресенскому собору и Надвратной баш-
не. На основании этих документов сейчас про-
водятся комплексные научные исследования.

Что касается производственных работ, в пер-
вую очередь, намечаются подготовительные 
работы по укреплению фундаментов и несу-
щих конструкций собора, укреплению водо-
отводных сооружений и установке временных 
укрытий.

Соб.инф.

АКТУАЛЬНО 

Хлебный сговор 

Одновременное повышение цен 
подмосковными мукомольными 
предприятиями свидетельствует о 
наличии признаков согласованных 
действий на рынке производства и 
реализации продукции, — сообщают в 
Пресс-службе Московского областного 
УФАС России.

Повышение компаниями отпускных цен на 
муку, используемую для производства хлеба, 
было выявлено Московским областным УФАС в 
результате проведенного мониторинга цен. По 
этому факту в отношении десяти мукомольных 
предприятий Московской области уже возбуж-
дено дело по признакам нарушения норм части 
11-й статьи 11-й Федерального закона «О защи-
те конкуренции» в части «осуществления со-
гласованных действий на рынке производства 
и реализации муки, которые привели к повы-
шению цен на этом товарном рынке».

В антимонопольном ведомстве считают, что 
основным фактором подорожания хлеба явля-
ется рост оптовых цен на муку, связанный со 
скачком закупочных цен на зерно. 

Напомним, что  администрация  
Истринского района обратилась в прокурату-
ру района и в Федеральную антимонопольную 
службу с просьбой дать оценку действий неко-
торых компаний, в частности ЗАО «Дедовский 
хлеб», продукция которого недавно вырос-
ла в цене на 16%. Мы связались с начальником 
пресс-службы Московского областного УФАС 
Дмитрием Стрельниковым, который сообщил, 
что в настоящее время ситуацию с проверкой 
Дедовского хлебозавода он прокомментиро-
вать не готов.

Елена СОЛДАТОВА
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На втором и третьем этажах раз-
местятся ученики всех остальных 
классов начальной школы, кроме 
первого. Там же будут находиться 
медицинский и процедурный ка-
бинеты, учительская, комнаты ло-
гопеда и психолога. Особая гор-
дость — залитый светом актовый 
зал: лакированный паркет так бле-
стит, а свободного пространства 
так много, что хочется организо-
вать здесь бал.

Четвертого этажа в пристройке 
нет, зато есть небольшая мансар-
да, с которой открываются потря-
сающие виды. В лицее решили, что 
здесь самое подходящее место для 
художников — и отвели помеще-
ние под изостудию.

ДОМ С СЮРПРИЗОМ 
Осмотрев школу, спускаемся в 

полуподвальное помещение, кото-
рое почти не видно с улицы. Внизу 
оказывается целый спортивный 
комплекс, с множеством залов, 
комнат, кабинетов и… одинаковых 
деревянных дверей.

— Скоро закажем таблички, по-
весим повсюду, чтобы понятно 
было, где что находится, — улыба-
ется Людмила Борисовна, которая 
и сама еще не успела запомнить 
все кабинеты.

Мы плутаем по коридорам, спра-
шивая направление у строителей 
и наугад открывая двери: за одной 
оказываются неприглядные техкон-
струкции, за другой — нескромных 
размеров спортивный зал с ослепи-
тельно синим матовым покрытием, 
за третьей — зал для настольного 

тенниса. Неподалеку располагается 
тренажерный зал, а соседние поме-
щения отдадут Детско-юношеской 
спортивной школе. Раньше лыжни-
кам бесплатно сдавали пристройку к 
теплице, которую снесли при строи-
тельстве, а теперь спортсменам пре-
доставят намного лучшие условия: 
раздевалки, душевые, объемное лы-
жехранилище и тренерскую. Вход в 
«спортивные катакомбы» сделают не 
только через школу, но и отдельно, с 
улицы — чтобы спортсмены и ма-
лышня не мешали друг другу.

Предполагается, что новое зда-
ние начальной школы будет функ-
ционировать не автономно: имен-
но для этого его соединили со 
«взрослым» лицеем крытой над-
земной галереей. Обедать, напри-
мер, начальные классы будут в 
столовой старого здания, а вот за-
втракать и полдничать — «у себя» 
в буфете.

Впервые за многие годы Первое 
сентября пройдет на новом ме-
сте — в просторном дворе при-
стройки, между двумя зданиями. 
В этом году школа примет 99 пер-
воклашек, причем малышей ждет 
не только новое здание, но и из-
менения в образовательной про-
грамме — три из четырех пер-
вых классов с этого года будут 
учиться по стандартам второго 
поколения — федеральной про-
грамме, которая сейчас апро-
бируется в 97 школах области. 
Подробности нового образова-
тельного процесса, вводимого с 
этого года в пробном режиме еще 
и в Глебовской школе, читайте в 
следующем номере.

Наталья КУЛИКОВА

Работы продлятся до 14 
сентября. За это время 
планируется провести 
дезинфекцию всех помещений 
и сделать частичный 
косметический ремонт. На 
сегодня уже заменены батареи 
и подготовлены к покраске 
стены. 

Д
едовский роддом, как и все 
остальные родильные отде-
ления, закрывается на ремонт 

ежегодно, на срок до одного меся-
ца. Как объяснили нам в управлении 
здравоохранения Истринского рай-
она, эта мера нужна для того, что-
бы избежать риска инфицирования 
мам и новорожденных детей. Сейчас 
наших рожениц — которых за месяц 
регистрируется в среднем от 60 до 
80 человек — направляют в ближай-
шие родильные дома, расположен-
ные в Красногорске, Клину, Химках.

— Мы разослали письма началь-
никам управлений этих районов 
и получили от них официальное 
подтверждение того, что они при-
нимают наших рожениц, — ком-
ментирует заместитель начальни-
ка по родовспоможению и детству 
Татьяна Стрельникова. — Кроме 
того, у нас налажена личная связь 

с главными врачами этих больниц, 
что позволяет нам оперативно ре-
гулировать проблемы — например, 
если вдруг на местах дежурные вра-
чи или акушерка заявят роженице, 
что не хотят ее принимать. 

Между тем, сложностей обычно 
не возникает, говорят в управлении. 
Работа с больницами ведется не 
первый год, и соседи уже привыкли 
помогать друг другу. Недовольство 
коллег вызывают,  в основном, 
«сложные» случаи — женщины, не 
вставшие на учет, не имеющие реги-
страции или не прошедшие вовремя 
обследования. Впрочем, всех их по 
закону должны принимать наравне 
с другими роженицами. В особо тя-
желых случаях срочную операцию 
могут провести в Истринской рай-
онной больнице. 

Напомним, что будущие мамы 
не обязаны рожать в одном из со-
седних роддомов по направлению 
истринских медиков. Они могут 
самостоятельно выбрать любое ро-
дильное отделение Москвы и обла-
сти, где их бесплатно обслужат на 
основании материнского сертифи-
ката, который выдается каждой бе-
ременной женщине. 

Наталья КУЛИКОВА, 
фото из сети Интернет

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

РОЖАЕМ У СОСЕДЕЙ 
Дедовский роддом закрыт на плановый ремонт и профилактику

РАЗВИТИЕ 

Яблоко размером           
с яблоню

— Действительно, мы не снизили 
объёма производства, — говорит ге-
неральный директор предприятия 
Евгений Александрович Плясов, — и 
в течение лета стабильно отправляем 
потребителям по 500 тонн мяса в ме-
сяц. Это наша проектная мощность. 
Несмотря на жару, потребление мяса, 
как ни странно, не уменьшилось. И 
это притом, что у нашей продукции 
ограниченный срок использования. 

Сегодня мясокомбинат «КРРОС» 
(аббревиатура расшифровывается 
как КРупный Рогатый Скот) — один 
из немногих в России, кто сам про-
изводит забой скота. Большинство 
комбинатов предпочитает перераба-
тывать уже готовое мясо. Основная 
продукция «КРРОСа», туши крупно-
го рогатого скота, реализуется мясо-
комбинатами Москвы и Московской 
области — такими как Черкизовский, 
Микояновский, Останкино, 

Коломенский. Небольшая часть про-
дукции, в основном мясные полу-
фабрикаты, сбывается через торго-
вую сеть фирменных магазинов типа 
«Ашан». В этих магазинах установле-
но современное холодильное обору-
дование, а большой наплыв покупате-
лей не даёт продукции залёживаться 
на прилавках. К слову, «КРРОС» по-
ставляет только охлаждённое мясо, 
которое выдерживается в специаль-
ных камерах до температуры плюс 2 
– 5 градусов. 

Животных для забоя предприятие 
закупает у откормочных предприя-
тий, а также из хозяйств после выбра-
ковки. Забирают собственным транс-
портом. «КРРОС» имеет порядка 25 
спецмашин как для доставки живо-
го скота, так и для отправки мяса по-
требителям. Живое сырьё поступает 
не только из близлежащих регионов, 
но и из Кировской, Нижегородской, 

Пензенской областей. Радиус постав-
ки — в пределах тысячи километров. 

— Мы работаем по графикам, ко-
торые согласовываются минимум 
раз в неделю — продолжает Евгений 
Плясов. — Это очень ответственная 
работа, поскольку учитывать прихо-
дится не только заявки мясокомби-
натов и магазинов, но и возможно-
сти хозяйств, поставляющих скот. 
Это, пожалуй, серьёзнее, чем нынеш-
няя жара.

Для животноводов как в летнюю 
жару, так и в другие времена года важ-
но наличие на предприятии холода, 
поскольку продукцию необходимо 
охлаждать. Конечно, «КРОСС» из-за 
жары работал в особом режиме. Он 
заключался прежде всего в контроле 
за работой всех систем предприятия. 
Было введено круглосуточное дежур-
ство. В ходе работы было установ-
лено более мощное оборудование, 
способное работать при высоких 
температурных нагрузках. На случай 
ураганов и других непредвиденных 
явлений на предприятии есть авто-
номный источник электроэнергии. 

По поводу планов предприятия — 
которому, кстати, в этом году испол-
нилось десять лет — гендиректор 
«КРРОСа» сказал, что в ближайшее 
время видимых изменений не будет:

— Мы в течение семи лет постоян-
но что-то строили. И только послед-
ние три года работаем на проектной 
мощности. В настоящее время будем 
совершенствовать и шлифовать про-
изводственный процесс по сниже-
нию затратной части. Это важно не 
только для снижения себестоимости 
продукции, но и для стабильной зар-
платы рабочих. Их на КРРОСе сегод-
ня 250 человек. 

Владимир САЯПИН,
фото автора

ПРЕДПРИЯТИЕ

КРРОС оказался сильнее жары 
Нынешнее аномальное  лето было тяжёлым испытанием для 
экономики района.  Изнуряющая жара влияла не только на людей 
— не выдерживала даже техника. Отсюда снижение объёмов 
производства в агропромышленном комплексе.  ООО «КРРОС», 
пожалуй, единственное сельскохозяйственное предприятие в 
районе, которому жара не помешала работать в нормальном режиме.

ОБРАЗОВАНИЕ

Школы готовы к встрече 
своих учеников

Как рассказали нам в управлении образова-
ния, почти во всех школах района этим летом 
был проведен легкий косметический ремонт. 

После значительных вложений средств рай-
онного бюджета в образовательную сферу 
в течение последних лет, серьезный ремонт 
школам не требуется. 

Впервые в этом году в школы пойдут около 
1500 малышей со всего района. Самый большой 
набор первоклассников, как выяснилось, в ис-
тринской школе №2 — здесь первоклашек будет 
около 150 человек, или пять классов. 

— Более точную цифру мы пока назвать не мо-
жем, — объясняют в управлении образования. — 
Списки уточняются, и окончательный вариант 
мы получим только накануне 1 сентября. 

Интересно, что по количеству учеников шко-
ла №2 стала лидировать после проведенного не-
сколько лет назад капитального ремонта — во-
первых, увеличились её площади, во-вторых, 
повысилась привлекательность. Большие набо-
ры также в дедовских школах — примерно по сто 
первоклассников примут школа № 4 и лицей. 

Как и всегда, «новичков» зачисляют в шко-
лы по месту проживания. Начальник управле-
ния образования Геннадий Коровкин уточняет, 
что попасть в определенную, а не ближайшую к 
дому школу теоретически возможно:

— Родители должны написать заявление на 
имя директора, и если в школе будут свободные 
места, ученика примут. Напомню, что любые 
вступительные испытания при приеме в школу 
запрещены законодательно, поэтому решение 
вопроса зависит исключительно от заполненно-
сти того или иного учебного заведения. 

Наталья КУЛИКОВА 
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В туристическом фестивале 
среди спортивных клубов 
инвалидов по слуху «Лето 
– 2010», проходившем на 
территории Коломенского 
района, приняли 
участие команды из 
Железнодорожного, Королёва, 
Истры, Ногинска, Коломны. 
Истринскому клубу «Викинг» 
удалось завоевать победы во 
всех состязаниях. 

В 
программу туристического 
фестиваля было включено 
несколько видов соревнова-

ний — туристические, конкурсные 
и спортивные. Участники пыта-
лись завоевать победу в конкурсах 
по технике пешеходного  туризма, 
контрольно-комбинированного 
маршрута, парного ориентиро-
вания, туристического быта, ху-
дожественной самодеятельности 
и даже кулинарии. Не обошлось 
и без спортивных игр — мини – 

футбола, пляжного волейбола, 
бадминтона.

Истринская команда в соста-
ве 16 человек заняла первое место 
во всех видах  фестиваля! Второе 
место получила команда  города 
Королёв, и третье — Ногинска.

Истринцы вернулась домой с куб-
ком, подарком и массой впечатлений. 
Команда благодарит за финансиро-
вание  поездки и выделение автобу-
са  МУС СК «Истра». После непродол-
жительного отдыха самые активные 
наши ребята Дмитрий Андреев, Олег 
Слободяник и Елена Игнатьева при-
няли  участие вместе со слышащими 
участниками в соревнованиях  по во-
лейболу и дартсу. Они  проводились 
на стадионе «Истра» и  были посвя-
щены Дню физкультурника.  Здоровья 
вам, ребята, новых спортивных дости-
жений и большого личного счастья!

Виктория ЛЕБЕДЕВА, 
член СК «Викинг»,

фото Петра 
РОЖДЕСТВЕНСКОГО

ТУРИЗМ

ПОБЕДА ПОД ЖАРКИМ СОЛНЦЕМ
«Викинги» привезли победу с областного фестиваля

Завершились четыре тура 
второго круга первенства 
России по футболу во 
втором дивизионе Зона 
«Запад». 

Выступающий в этой зоне 
ФК «Истра» набрал пять очков. 
Хорошо это или плохо, сказать 
сложно. 

Второй круг наши футболи-
сты начали с победы на выез-
де во Владимире над уверен-
но лидирующим ФК «Торпедо». 
Затем был выезд в Кострому к 
«Динамо», аутсайдеру первен-
ства. В первой половине игры 
«Истра» имела явное преи-
мущество, но по-настоящему 
острых моментов команда так 
и не создала. В начале второ-
го тайма ФК «Истра» продол-
жал атаковать. На 50-й мину-
те Никита Спирин вышел на 
вратаря гостей, но не попал в 
створ ворот. Следующая двад-
цатиминутка проходила в спо-
койном темпе. Заканчивалась 
игра под диктовку нашей ко-
манды. Хозяева отвечают ред-
кими контратаками. На 89-й 
минуте одну из них наши 
прерывают нарушением пра-
вил. Динамовцы разыгрывают 
стандарт и забивают гол. Гости 
возвращаются домой ни с чем.

Следующий матч проходил 
на своём поле. Его ФК «Истра» 
проводил с ФК «Торпедо – 
ЗИЛ», находящимся в тройке 
лидеров. Матч был принци-
пиальным. Болельщики после 
поражения от этой команды 
на выезде со счётом 1:5 жда-
ли реванша. Но чуда не про-
изошло. Первые полчаса игра 
была равной. Затем острее за-
играли гости, и на 37-й ми-
нуте после подачи с правого 
фланга Константин Городюк 
распечатывает наши воро-
та. Перерыв, казалось, пошёл 
нашим на пользу, посколь-

ку на 47-й минуте Александр 
Крючков сравнивает счёт. Но 
большего наши сделать не 
смогли. Более того, гости про-
должали остро атаковать, и 
лишь отличная игра врата-
ря Василия Кузнецова не по-
зволила им изменить счёт. 
На 87-й минуте игры Денис 
Большаков заставил болель-
щиков разочарованно вздох-
нуть. Он вышел один на один с 
вратарём, но попал в штангу.

Финальный свисток зафик-
сировал ничью 1:1. Несмотря 
на такой результат, главный 
тренер ФК «Истра» Владимир 
Антипов оценил игру команды 
на отлично, признав, что се-
годня команде противостоял 
очень сильный соперник..

Неясно, что стало с коман-
дой в следующей домашней 
игре против ФК «Волочанин – 
Ратмир». Наши либо не восста-
новились после предыдущего 
матча, либо недооценили со-
перника, находящегося в тур-
нирной таблице на две строч-
ки ниже хозяев. Вялая игра 
первые 20 минут была на руку 
гостям. Свист недовольных 
болельщиков заставил хозя-
ев проснуться . На 28-й мину-
те Крючков бьёт по воротам, 
но попадает во вратаря. Мяч 
отскакивает к Большакову, и 
тот открывает счёт. Второй 
тайм проходил в позицион-
ной борьбе, причём активнее 
были гости. Они на 78-й ми-
нуте заслуженно сравняли 
счёт. В итоге ещё одна ничья. 

Теперь ФК «Истра» предсто-
ит в субботу, 28 августа игра 
на выезде с ФК «Север» из 
Мурманска. Пока же после 20 
игр команда набрала 31 очко 
и занимает в турнирной та-
блице седьмое место, отставая 
от группы лидеров на шесть 
очков.

Владимир САЯПИН 

Председатель Истринского 
РАЙПО Людмила Макарова 
получила звание заслуженного 
работника торговли Российской 
федерации. Высокую награду 
ей вручил первый зампред 
правительства Московской 
области Игорь Пархоменко.  

— Безусловно, это звание — боль-
шая честь, — отметила Людмила 
Иосифовна. — Но важнее всего для 
меня не то, что награждена лично я: 
главное, что достойно прозвучал на 
уровне области наш замечательный 
Истринский край. И ещё очень важ-
но для меня как для руководителя, до-
верие коллектива, настоящей коман-
ды единомышленников, наше общее 
стремление трудиться ради людей. 

Людмила Макарова работает в си-
стема потребкооперации уже  мно-
го лет. Опытный руководитель, оба-
ятельная женщина: её уважают 

коллеги, ценит руководство и под-
держивает коллектив. В результате 
сегодня Истринское РАЙПО уверен-

но держится в десятке лидеров среди 
аналогичных организаций по всему 
Подмосковью.  

История развития потребкоопе-
рации в России насчитывает бо-
лее чем столетие, ещё в 1896 году в 
Российской империи было уже 307 
потребительских обществ, а позже 
образовались две ветви потребитель-
ской кооперации: московская и об-
щероссийская. Истринское РАЙПО 
—  это динамично развивающаяся 
торговая сеть, в составе которой 36 
магазинов. Особенно важное направ-
ление деятельности потребкоопера-
ции — выездная торговля, ведь часто 
в отдалённых сельских населённых 
пунктах современная автолавка, обо-
рудованная холодильником, — един-
ственная возможность купить раз-
ные продукты, в частности - первой 
необходимости. 

 Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото  автора 

ФУТБОЛ

Такие разные ничьи

АНОНС

Цоя перепоют 

В воскресенье состоится 
концерт, посвященный памяти 
музыканта. 

В Центре Досуга «Мир» 29 августа 
соберутся поклонники Виктора Цоя. 
Истринские рок-группы исполнят 
кавер-версии песен группы «Кино» 
и самого легендарного музыканта. 

Инициаторами концерта, приуро-
ченного к 20-летию со дня смерти 
Цоя, выступила группа FlashBack, и 
она же отбирала участников. Группы, 
желающие выступить в этот день, 
должны были приготовить по три 
кавер-версии песен «Кино» в соот-
ветствии с предложенным им спи-
ском — чтобы избежать повторений. 
По результатам отбора на сцену вы-
йдут восемь коллективов — ЧаЙка, 
Bluesroads, FlashBack, Во сне, Dreams 
of Evil Spirits, Overlove, Шорохи и 
FрактаL. В перерывах между высту-
плениями организатор концерта, 
Истринский Рок-клуб, обещает рас-
сказать гостям  интересные факты из 
истории группы. 

Вход на концерт свободный. 
Начало в 16.00

Наталья КУЛИКОВА

НАГРАДА

«МЫ — КОМАНДА 
ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ»

В период с 16 по 24 ав-
густа на территории 
Истринского района прои-
зошло целых семь пожаров 
в банях — видимо, дачники 
решили отыграться за все 
жаркие деньки, когда па-
риться было как-то неспо-
дручно, но очень хотелось. 
теперь для бани раздолье... 

Во вторник 17 августа 
из-за неисправного печ-
ного отопления произо-
шел пожар в бане в деревне 
Дьяково Бужаровского по-
селения. В этой же деревне 
через несколько дней го-
рела еще одна баня, после 
тушения которой пожар-
ная машина отправилась 

в садовые товарищества 
«Борки-2» Ивановского 
поселения и «Зеленая по-
ляна» Костровского посе-
ления. Здесь также горели 
бани, причем на послед-
нем объекте — сразу две 
на соседних участках. 
Через два дня произошел 
пожар в садовом това-
риществе «Садовод-2» в 
Вельяминово, а днем позже 
в «Лужки-3» Ядроминского 
поселения. 

Этим работа пожар-
ной службы не огра-
ничилась — за неделю 
было совершено 13 вы-

ездов на тушение мусо-
ра. Особенно серьезное 
загорание произошло 18 
августа в Ермолинском 
поселении недалеко от 
поселка Огниково: здесь 
загорелась трава вблизи 
лесного массива. На ту-
шение этого объекта при-
было пять пожарных ма-
шин из Истры, а также два 
бульдозера, две водовоз-
ки и пожарная цистерна 
от Истринского Лесхоза. 
Общими усилиями огню 
не дали перекинуться на 
лес. 

Олеся ИСТОМИНА

ПОЖАРЫ

Так погрелись, что загорелись
К загораниям мусора и сухой травы прибавились пожары в банях

Пришедшее после изнуряющей жары 
похолодание внесло свои коррективы в работу 
пожарной службы: если в начале августа 
бригады выезжали на многочисленное тушение 
мусора и сухой травы вблизи лесных массивов, 
то на прошлой неделе большинство выездов 
совершались на тушение бань. 



В прошлый четверг 
на 32 км автодороги 
«Москва-Волоколамск» 
произошла страшная 
авария: 41-летний 
житель Красногорска 
на автомобиле «Хонда-
CRV» при повороте налево 
совершил столкновение 
со скутером «Хонда» 
под управлением 30-
летнего жителя Москвы. 
Несмотря на оказанную 
медицинскую помощь, 
пассажирка Скутера — 25-
летняя девушка, также 
жительница Москвы, 
скончалась в больнице. 

Г о с а в т о и н с п е к ц и я 
Московской области в послед-
нее время активно выступает 
за обязательную регистрацию 
малоскоростного мототран-
спорта — мопедов и скутеров, 
которые сейчас от этой про-
цедуры освобождены. Сегодня 
не подлежит регистрации мо-

тотранспорт, чья скорость не 
превышает 50 км/ч — прежде 
всего мопеды и скутеры, но и 
они являются участниками 
ДТП, в которых гибнут или по-
лучают увечья люди. Стоит от-
метить, что несмотря на из-

менение возрастного состава 
«наездников», которыми все 
чаще становятся не подрост-
ки, а взрослые люди, количе-
ство ДТП с участием подобной 
техники растет. 

Соб.инф. 

4 Истринские Вести

27 августа 2010 года

№ 34 НОВОСТИ

В следующую пятницу, 
3 сентября, Гостехнадзор 
Московской области 
начинает крупномасштабную 
операцию «Трактор». На сей 
раз акцент будет сделан 
на проверке техники, 
находящейся в распоряжении 
жильцов частного сектора. 

К
ак рассказал «ИВ» началь-
ник  Истринской инспекции 
Гостехнадзора Московской 

области Виктор Жадан, в недав-
но закончившемся государствен-
ном техническом осмотре техни-
ки частные владельцы тракторов 
представили всего 47 процентов 
зарегистрированных машин — в 
то время как организации и юри-
дические лица прошли техос-
мотр более чем на 70 процентов. 
Своего рода недобор в осмотре 

техники, находящейся в частной 
собственности, объясняется её 
концентрацией на площадках за-

крытых территорий, где ведётся 
длительное строительство кот-
теджных посёлков. Это удалось 

выяснить после ряда проверок, 
проведённых по просьбе руково-
дителей ряда закрытых террито-
рий. Кроме того, в Гостехнадзоре 
считают, что снижение прохож-
дения техосмотров владельца-
ми тракторов — это последствие 
экономического кризиса. Многие 
частники не получили заказа на 
строительные работы, и их тех-
ника бездействует. 

В течение месяца Госинспекция 
Московской области будет уде-
лять владельцам частного транс-
порта повышенное внимание. 
Когда операция закончится, 
за дело возьмутся инспекторы 
ГИБДД. Они будут проверять со-
стояние документов тракторов, 
движущихся по трассе. 

Владимир САЯПИН,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

ТЕХНИКА 

ОПЕРАЦИЯ «ТРАКТОР», 
ИЛИ КУДА ИСЧЕЗ ЧАСТНИК

Представитель 
Уполномоченного по правам 
человека в Московской 
области по Истринскому 
району Валерий Елисеев 
принимает население каждую 
среду месяца. Недавно он 
побывал у нас в редакции.

Валерий Александрович рас-
сказал «ИВ», что должность 
Уполномоченного по правам че-
ловека в  Подмосковье — государ-
ственная, учреждённая соответ-
ствующим Законом Московской 
области в соответствии с 
Федеральным конституционным 
законом и Уставом Московской 
области. 

— Уполномоченный по правам 
человека рассматривает жалобы 

граждан Российской Федерации, 
иностранных граждан и лиц без 
гражданства на решения или 
действия (бездействие) органов 
и должностных лиц Московской 
области, нарушающих, по мне-
нию заявителя, его права и сво-
боды. Причём обращение граж-
данина к Уполномоченному  не 
лишает его возможности защи-
щать свои права самостоятельно, 
другими незапрещёнными зако-
ном средствами.

Основные задачи, которые 
стоят перед уполномоченным и 
его представителями на местах 
— это прежде всего восстанов-
ление нарушенных прав и сво-
бод человека и гражда-нина 
на территории  нашего регио-
на, совершенствование област-

ного законодательства о защи-
те прав и свобод и приведение 
его в соответствие с общепри-
знанными принципами и нор-
мами международного права. 
Также уполномоченный отвеча-
ет за развитие межрегионально-
го и международного сотрудни-
чества в области защиты прав и 
свобод человека и гражданина 
и за содействие правовому про-
свещению этих проблем. 

Отметим, что уполномочен-
ный при осуществлении своих 
обязанностей независим и не-
подотчётен органам и должност-
ным лицам Московской области. 
Согласно представлению гу-
бернатора Подмосковья Бориса 
Громова уполномоченным по 
правам человека в Московской 

области назначен Александр 
Жаров. 

Реквизиты государственно-
го органа Московской области 
«Уполномоченный по правам че-
ловека в Московской области и 
его аппарат»: 

127006, Москва, Садовая-
Триумфальная, д. 10/13, стр. 1;

телефон приёмной 8(495) 650-
20-38, факс 650-26-61; 

электронная почта upch@
mosobl.ru. 

Напомним, что представитель 
уполномоченного в нашем рай-
оне Валерий Елисеев принима-
ет население каждую среду ме-
сяца с 14.00 до 18.00 по адресу: 
Ленина, 10. Звоните по телефо-
нам 4-35-43; 5-11-79.  

Екатерина КАПРАЛОВА

АКТУАЛЬНО

Жалуемся по средам

КРИМИНАЛ

Спрячь за высоким 
забором скамейку

По сообщению Истринского УВД 
с 16 по 23 августа на территории 
района было зарегистрировано 
240 происшествий, из них 97 
преступлений, в том числе 
один случай мошенничества 
(раскрыт), 10 случаев повреждения 
автомобилей, пять хулиганств 
(раскрыты), 38 фактов утраты 
документов, 40 фактов нанесения 
телесных повреждений (все 
раскрыты) и 21 кража (четыре 
раскрыты). 

Неделя выдалась на удивление спокой-
ная. Граждане в основном воровали, да и 
то по мелочи: велосипед, скутер, скамей-
ки, железные столбы, — словом, ничего 
выдающегося.

В понедельник в деревне Захарово 
прямо с фундамента забора неизвестные 
спилили два железных столба. Как гово-
рится, в хозяйстве все сгодится.

Во вторник опять же неизвестные 
под покровом ночи прокрались на 
один из участков СНТ «Знамя» по улице 
2-я Восточная в Дедовске и украли две 
скамейки.

А в тот же день от дома №21 по улице 
Босова в Истре кто-то угнал скутер.  

В среду злоумышленники пытались 
похитить Тойоту Ленд Крузер от дома в 
деревне Петушки, но машина так про-
сто в руки не далась — воры потерпели 
неудачу.

А вот в четверг те же ли самые горе-
угонщики, или их более удачливые 
коллеги угнали-таки автомобиль Киа 
Сорента от дома №7 по улице Кирова в 
Истре.

В пятницу горячо любимый внук ре-
шил зайти в гости к бабушке и, вероятно, 
испытывая денежные затруднения, за-
одно поживился содержимым кошелька 
старушки. Добычей юноши стали 5 ты-
сяч 700 рублей.

В субботу хозяева одного из участков 
в садовом товариществе «Лесное» хвати-
лись детского электромобиля, а того и 
след простыл. 

А в воскресенье с неохраняемой стоян-
ки от дома №8А по улице Босова в Истре 
не иначе как любители вазовского рари-
тета угнали автомобиль ВАЗ-2106.

Вот такая неделя.
Елена СОЛДАТОВА

ПРОГРАММА

Инвестиции - в головы 

Управленцев должно выпускаться 
на 180 в год больше. 

На очередном заседании правитель-
ства Московской области было одобрено 
постановление «О разработке долгосроч-
ной целевой программы Московской об-
ласти «Подготовка управленческих ка-
дров в Московской области в 2011-2013 
годах».

Исполняющий обязанности председа-
теля Комитета по труду и занятости на-
селения Московской области Владимир 
Стрелков заявил, что основная цель про-
граммы — формирование управлен-
ческого потенциала для обеспечения 
развития организаций Московской об-
ласти. В рамках реализации этого про-
екта предусмотрены подготовка в рос-
сийских образовательных учреждениях 
ежегодно не менее 180 специалистов, 
внедрение современных методов управ-
ления организациями, укрепление су-
ществующих и установление новых вза-
имовыгодных экономических связей 
между российскими и иностранными 
организациями. Программа будет разра-
ботана до конца августа 2010 года.

Соб.инф. 

ПРОИСШЕСТВИЕ

Хонда на Хонду
Авария с участием скутера унесла жизнь девушки

ЧП

Губернатора подрезал 
сержант 

Милиционер спешил на 
задание и чуть не врезался в 
правительственный кортеж. 

В воскресенье, 22 августа, когда губер-
натор Московской области Борис Громов 
двигался по Волоколамскому шоссе на 
территории Истринского района, на раз-
делительную полосу неожиданно выско-
чил автомобиль синего цвета марки Opel 
Astra. Водитель сильно спешил и, пыта-
ясь обогнать поток машин, не справил-
ся с управлением. Охрана попыталась за-
держать «лихача», но тот сумел скрыться. 
Для розыска нарушителя был объявлен 
план «Перехват», однако еще быстрее на-
рушителя удалось вычислить по номеру 
машины. Водителем автомобиля оказал-
ся 25-летний старший сержант милиции. 
Выяснилось, что его срочно вызвали на 
работу по тревоге. Несмотря на наруше-
ние и создание аварийной ситуации на 
дороге, молодому человеку удалось от-
делаться легким испугом и серьезной 
беседой с начальством. Видимо, губер-
натор счел уважительной причину та-
кой спешки и оценил старательность 
милиционера. 

Соб.инф. 
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УКРАЛ (УГНАЛ) — 
ВЫПИЛ — В ТЮРЬМУ 

Итак, герой, скорее даже 
антигерой этого материа-
ла — Женька. Родился и рос 
он в нашем городе, кое-как 
учился в школе, теперь кое-
как учится в ПТУ-65. 

В ноябре этого года ему 
исполнится 18 лет, и для 
Женьки это, в общем-то, не 
повод для радости, потому 
что как только он станет со-
вершеннолетним, то и спра-
шивать с него станут как со 
взрослого — а Женьке это 
совсем невыгодно. Зато со-
вершенно точно праздни-
ком этот день станет для со-
трудников отдела по делам 
несовершеннолетних, кото-
рые (как и все остальные) 
давно не верят, что воспи-
тательные меры способны 
хоть немного Женьку изме-
нить, и потому с радостью 
передадут его дело во взрос-
лую милицию.

Про себя Женька уже все 
давно решил. Жить он бу-
дет по нехитрой формуле 
«украл — выпил — в тюрь-
му». Почему-то именно так 
я думаю, когда листаю стра-
ницы его дела в уголовно-
исполнительной инспекции: 
«Ш. Евгений Андреевич 1992 
года рождения. По статьям 
за кражи (тайное хищение 
чужого имущества с при-
чинением значительного 
ущерба гражданину) и гра-
беж (открытое хищение чу-
жого имущества) осужден на 
общий срок 2 года 6 месяцев 
условно с испытательным 
сроком 2 года. Обязанности, 
возложенные судом: вовре-
мя являться на регистрацию 
в уголовно-исполнительную 
инспекцию, ограничить 

пребывание вне дома с 22 
до 7 утра и не менять ме-
сто жительства и работы без 
уведомления спецорганов 
уголовно-исполнительной 
инспекции».

Вместе с Зульфирой 
Светозаровой, подполков-
ником внутренней служ-
бы, начальником Уголовно-
исполнительной инспекции 
№223 мы собираемся к 
Женьке домой: она — с про-
веркой, я — для того чтобы 
познакомиться с этим кри-
минальным вундеркиндом. 

— Почитайте сначала его 
уголовное дело. Мальчик он 
очень сложный, вообще ни-
чего не понимает, никакие 
доводы на него не действу-
ют, — рассказывает она. — У 
нас были большие сомнения 
относительно его психиче-
ского здоровья. Но психиа-
трическая экспертиза уста-
новила, что он абсолютно 
вменяем». 

СЧАСТЬЕ — 
ОНО В «ЯГУАРЕ» 

В Женькином деле со-
браны все эпизоды его не-
путевой воровской жизни. 
Совершенные  им преступле-
ния похожи друг на друга как 
братья-близнецы: «21 апре-
ля 2008 года пришли в подъ-
езд одного из домов по улице 
Босова, сломали замок фикса-
ции велосипеда и похитили 
сам велосипед Торнадо сто-
имостью 5 тысяч рублей, по-
сле чего скрылись», «23 апре-
ля 2008 года находясь у дома 
№14 по улице Первомайской 
подошли к малолетней Ш. 
1997 года рождения, вырвали  
у нее из рук мобильный теле-
фон «Сони Эрикссон», стои-
мостью 4 тысячи рублей», «30 

апреля 2008 года, находясь 
возле одного из домов по ули-
це Босова, подошли к малолет-
нему М., 1996 года рождения и 
отняли у него мобильный те-
лефон «Самсунг» стоимостью 
4,5 тысячи рублей, в дальней-
шем телефон был ими про-
дан за 500 рублей на рынке». 
Украсть, потом продать укра-
денное на Истринском рынке 
почти за бесценок, на выру-
ченные деньги купить кок-
тейль «Ягуар» — в этой мелоч-
ной суете и заключается вся 
нехитрая Женькина жизнь. 

Мама воспитывает Женьку 
одна. Папа его умер четы-
ре года назад, и вот уже не-
сколько лет мальчик живет с 
отчимом. 

— А может быть, именно 
в этом и кроется причина 
сложного характера подрост-
ка? Возможно, действитель-
но после смерти отца он 
сбился на  кривую дорожку? 
— спрашиваю у инспекто-
ра. Оказывается, нет. На уче-
те в УДН мальчик состоит аж 
с 2001 года. 

Дальше в личном деле ма-
териалы из зала суда: «под-
судимый Ш. вину признал 
полностью и рассказал, что 
воспитывается в неполной 
семье, на вопрос, почему стал 
совершать преступления, от-
ветить не может». 

САМ СЕБЕ ВРАГ 
В 2006 году сотрудники 

ОДН ходатайствовали о на-
правлении его в спецучрежде-
ние за мелкое хищение в мага-
зине «Дикси». Характеризуют 
Женьку как лживого, агрес-
сивного, конфликтного под-
ростка.  Последний раз он 
привлекался к администра-
тивной ответственности за 
угон и вождение автомобиля 
в нетрезвом виде. 

Вот к такому трудному 
подростку мы с Зульфирой 

Раисовной и должны отпра-
виться сейчас. Это уже вторая 
проверка. Во время первой 
он пообещал измениться: не 
пропускать занятия в ПТУ, ис-
править отметки за четверть, 
ночевать дома и перестать 
пить, — и снова обманул. 

Дверь нам открывает мама, 
приглашает нас войти:

—  А Жени нет, — говорит 
она. — Сказал, что у него дела, 
и ему некогда дома сидеть. 

— А живет он сейчас дома? 
— интересуется Зульфира 
Раисовна.

— Нет, с прошлой пятницы 
он у бабушки живет.

Похоже, проверяющая оза-
дачена. В ее практике это слу-
чается нечасто — обычно 
условно-осужденный заин-
тересован в том, чтобы услов-
ное наказание не было заме-
нено реальным. Для этого 
нужно совсем немного — ис-
полнять предписания суда, в 
данном случае — не менять 
место жительства без уве-
домления инспекции. А ведь у 
Женьки скоро очередной суд, 
и нарушение режима там обя-
зательно зачтется.

— А что, если ему позво-
нить? — пытается спасти си-
туацию Зульфира Раисовна. 
Выясняется, что на звонки 
Женя не отвечает, продолжает 
пить, несмотря на все уговоры 
родственников. Тогда инспек-
тор назначает маме с сыном 
встречу в инспекции в бли-
жайший четверг. Мама обеща-
ет передать, но сразу оговари-
вается: «Вряд ли он пойдет». 

—А он всегда таким был, 
или это издержки воспита-
ния? — спрашиваю я у нее. 

— Он с детства такой. Как 
он сказал, так и будет. В семье 
у нас воров никогда не было.  
Женька у меня не бедствовал 
никогда, не голодал. Он учит-
ся на автослесаря, ему эта про-
фессия очень нравится, меч-

тает купить мопед. И вроде бы 
все у него есть, вон даже тре-
нажеры купили, компьютер. 
Почему же он таким вырос? Я 
его спросила как-то об этом, 
так он сказал: ты мне мало де-
нег даешь. Я хотела пойти с 
ним в магазин и купить то, что 
он захочет, но ведь ему день-
ги нужны на алкогольные кок-
тейли, а на это я никогда не 
дам.

—А наказывали его строго?
—Мало наказывали. Потому 

что не дай бог ему пригро-
зишь, так он и домой мог не 
прийти. 

В первый раз Женя не при-
шел ночевать в девять лет, по-
том бродяжничал. Сначала в 
семье думали, что дело в пло-
хой компании —  чужому вли-
янию сын и вправду подда-
вался очень легко. Потом уже 
не знали, кого и винить. 

В ТЮРЬМУ 
КАК НА ПРАЗДНИК?  

— У меня давно сил нет, — 
признается мама. — Я хоте-
ла, чтобы его до суда остави-
ли в СИЗО, может быть, тогда 
он бы подумал серьезно о сво-
ей жизни. На самом деле, хотя 
его и признали психиатры 
здоровым, я в этом сомнева-
юсь. Я однажды его наказа-
ла и закрыла в комнате, так 
он выпрыгнул из окна третье-
го этажа. Скоро у нас суд, а у 
него нарушение режима и ме-
сто жительства поменял без 
разрешения. А я ему адвоката 
оплачиваю, чтобы от тюрьмы 
его спасти. 

— Вы так его не спасете, 
— качает головой Зульфира 
Раисовна. — Он видит, что вы 
все сделаете для того, чтобы 
его оградить, и поэтому сам 
никаких усилий не прикла-
дывает. Ведь сейчас исход дела 
зависит не от адвоката, а толь-
ко от самого мальчика — ни-
какой адвокат вашему сыну не 

поможет, если он не соблю-
дает режим. Сейчас будет суд, 
вызовут нас — ОДН, УИИ и 
ведь никто про него слова хо-
рошего не скажет. За те  десять 
лет, что он состоит на учете, 
все только ждут не дождутся 
когда мальчика посадят.

А мама признается, что все 
понимает, но справиться с 
сыном не может. Однажды, 
когда Женьке было лет 15, он 
даже связался с наркоманами, 
продолжал воровать, и мать в 
сердцах его поколотила. Он в 
ответ пошел в детскую комна-
ту милиции и написал жалобу 
— на нее и на отчима. Там сня-
ли показания, и на родителей 
хотели завести дело. После 
этого случая Женька понял, 
как общаться со взрослыми:  
только попробуй, тронь меня, 
я тебя сразу посажу.

Женьку мы в тот день так и 
не дождались. Провожая нас, 
его мама сказала:

 — И все равно, мне его 
очень жалко. Когда зачиты-
вали приговор в суде, Женька 
плакал. Там же сначала объяв-
ляют общий срок — два года 
шесть месяцев, и только по-
том уточняют, что это услов-
но. И вот он сначала весь за-
трясся, и слезы выступили на 
глазах…  Потом, когда услы-
шал «условно», видно было, 
что успокоился. Недели две 
после суда как шелковый хо-
дил, потому что страх еще не 
прошел, а сейчас опять ве-
дет себя как хочет. Иногда 
даже бравирует, говорит: «А 
что, мне рассказывали, что в 
тюрьме хорошо…» 

На момент выхода матери-
ала в печать стало известно, 
что Женька совершил новое 
преступление: вскрыл остав-
ленную во дворе машину. 
Продолжение следует…

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора 

и из сети Интернет

СКАЗКА О МАЛЬЧИШЕ-ПЛОХИШЕ
Из хорошей семьи, но с дурными наклонностями

Начальник инспекции работает  с очередным нарушителем

Довольно странное ощущение — писать статью о 
человеке, которого я никогда не видела, да и вряд 
ли увижу. Который живет в том же городе, что и 
я, ходит по тем же улицам, правда, представления 
о жизни у нас разные, да и не хочет он со мной 
встречаться. Зачем? Ему и без меня хватает тех, 
кто «читает морали». Поэтому о нем рассказывают 
материалы уголовного дела, сотрудники уголовно-
исполнительной инспекции, отдела по делам 
несовершеннолетних и его мама.
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РОЗНИЦЕ ПРИШЛОСЬ 
СОВСЕМ НЕ СЛАДКО

Этим летом россияне 
отказались от сладостей. 
Из-за аномальной жары 
в июле и начале августа 
сезонное падение продаж 
кондитерской продукции 
оказалось как минимум 
вдвое сильнее, чем обычно, 
признаются ритейлеры и 
производители.

В 
этом году из-за аномаль-
ной жары у людей не было 
желания есть сладкое и 

падение продаж этой катего-
рии продукции в магазинах X5 
Retail Group (сети «Пятерочка», 
«Перекресток» и «Карусель») со-
ставило 30-40%, хотя обычное 
сезонное снижение — 15%, объ-
ясняет представитель группы. «В 
наших сетях спад меньше, чем в 
целом по рынку: у нас установ-
лено хорошее холодильное обо-
рудование, позволяющее сохра-
нить сладости, а в небольших 
розничных точках условий для 
работы с такой продукцией не 
было», — считает он. Наиболее 
заметно этим летом снизились 
продажи свежих тортов, пли-
точного шоколада и шоколад-
ных конфет, а спрос на такие 
кондитерские изделия, как пря-
ники, печенье, сухари, упал не-
значительно, добавил предста-
витель X5.

В среднем ритейлеры в июле 
— августе снизили объем заявок 
на кондитерскую продукцию 
на 40%, мотивируя это соответ-
ствующим падением рынка, под-
считала директор департамен-
та сетевых продаж поставщика 
кондитерских изделий «Русские 
продукты — торг» Татьяна 
Ильина. Компании снижали за-
купки еще и из-за нехватки обо-
рудования для хранения и пере-
возки продукции, уверена она. 
Даже кондиционеры есть не во 
всех магазинах, а термомашины, 
позволяющие перевозить шоко-
лад в жаркую погоду, имеются 
только у крупных сетей, объяс-

няет она. Коммерческий дирек-
тор крупной розничной сети, 
попросивший об анонимности, 
признался, что его компания 
еще в июле вообще перестала 
закупать кондитерские изделия. 
«Спрос обвалился, а кондицио-
неры установлены далеко не во 
всех магазинах: в этой ситуации 
приобретать такой товар можно 
разве что для того, чтобы потом 
его выбросить», — объяснил он.

О проблемах на кондитерском 
рынке говорят и производители. 
Продажи шоколада этим летом 
по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года упали 
на 20%, рассказала директор по 

маркетингу Ritter Sport Chocolate 
Наталья Калюжная. В этом году 
спад превысил обычное сезон-
ное снижение, подтверждают 
представитель Kraft Foods Rus и 
Nestle. Правда, Nestle удалось ча-
стично компенсировать спад за 
счет роста спроса на мороже-
ное, добавил представитель ком-
пании. Например, продажи рож-
ка «Экстрем» в сетях Х5, «Реал» и 
«Алые паруса» выросли по срав-
нению с летом прошлого года в 
2 раза, а реализация фруктово-
го льда «Бон пари» в магазинах 
«Ситистор» увеличилась в 10 раз, 
рассказал он.

Из-за снижения спроса на 
кондитерские изделия сети 
стали активно устраивать мар-
кетинговые акции, предлагая 
на некоторые позиции скид-
ки в размере до 40%, продолжа-
ет Ильина из «Русские продукты 
— торг». Дисконт обеспечивают 
и производители за счет сниже-
ния отпускной цены, и ритейле-
ры, снижая розничную наценку, 
знает она.

Несмотря на изменение пого-
ды, пока ритейлеры свои заявки 
не увеличивают: непонятно, как 
вырастет спрос на сладкое, до-
бавляет Ильина.

Vedomosti.ru
Фото 

Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

МИР

ОБАМА В РОЛИ РЕЙГАНА
Президент США потерял поддержку большинства населения

Впервые более половины 
американцев не одобряют 
деятельность президента 
США Барака Обамы, 
показал соцопрос. Сейчас 
его поддерживают только 
45% американцев, а 52% 
— нет. Такие низкие 
показатели были только у 
американского президента 
Рональда Рейгана, когда 
страна переживала самый 
большой спад со времен 
Великой депрессии.

Рейтинг президента США 
Барака Обамы достиг рекор-
дно низкой оценки с нача-
ла его срока на этом посту. 
Неутешительные данные были 
приведены в совместном социо-
логическом исследовании Ipsos 
и Reuters.

На конец августа деятель-
ность Обамы одобряет 45% аме-
риканцев, а 52% работа прези-
дента страны не устраивает.

Еще в июле сторонники и 
противники Обамы в том же 
опросе поделились ровно на две 
группы — по 48% поддерживали 
и выступали против деятельно-
сти главы страны. В начале 2009 
года только 26% негативно от-
носились к работе президента, 
поддержка Обамы составляла 
рекордные 69%.

У 62% американцев есть твер-
дое ощущение, что сейчас США 
идет по какому-то неправильно-
му пути. Только 31% уверен, что 
избрано правильное направле-

ние развития. Впрочем, впервые 
60% заявили, что направление 
страна взяла неправильное, еще 
в конце прошлого года.

По мнению составителей 
опроса, положение Обамы очень 
напоминает ситуацию с пре-
зидентом Рональдом Рейганом, 
который руководил страной с 
1981-го по 1989 год: в это вре-
мя произошел сильнейший эко-
номический спад со времен 
Великой депрессии.

За счет роста безработицы, 
спада экономического разви-
тия Рейган чуть не потерял воз-
можность пойти на перевыбо-
ры. Однако к окончанию его 
первого срока уровень безрабо-
тицы сократился, благосостоя-
ние избирателей повысилось и 
Рейгану удалось набрать 59% го-
лосов в свою поддержку.

Сейчас американцев волну-
ет в первую очередь безработи-
ца — этим вопросом озабочены 
72% участников опроса. Второй 
по важности вопрос — госрас-
ходы (67%). Сейчас уровень без-
работицы составляет 7,5%, к 
2012 году прогнозируется уро-
вень в 7,1% — по американским 
меркам это все равно очень вы-
сокий показатель.

Низкие рейтинги Обамы уже 
вовсю используют оппоненты 
президента из Республиканской 
партии. Конгрессмен от штата 
Огайо Джон Бонер заявил, что 
группе экономических совет-
ников президента Обамы следу-
ет в полном составе уйти в от-

ставку. Он раскритиковал Белый 
дом за чрезвычайно высокие го-
сударственные расходы. В от-
вет вице-президент Джо Байден 
обвинил Бонера в попытке вер-
нуться к той экономической 
модели, которая привела к ми-
ровому экономическому кризи-
су. Хотя республиканцы и упо-
минают рейтинги президента, 
78% американцев уверены, что 
Вашингтон не может эффектив-
но работать именно из-за стол-
кновений между партиями и 
ветвями власти, которые не по-
зволяют достигнуть каких-либо 
результатов. Только 20% не со-
гласны с такой трактовкой.

Экономический спад, на-
чавшийся в 2007 году, факти-
чески достался в наследство 
Обаме, а осенью 2008 года на-
чался экономический кризис. 
«Экономика действительно по-
влияла на Обаму и его адми-
нистрацию», — прокомменти-
ровал исследование социолог 
Ipsos Клифф Янг.

«Какое-то время избиратели 
дали ему возможность восполь-
зоваться общим замешатель-
ством. Он унаследовал очень 
рискованную экономическую 
ситуацию, и они были готовы 
дать ему время, — пояснил Янг. 
— Теперь терпение в основном 
иссякло».

Профессор политических 
наук университета Айовы 
Майкл Льюис-Бек уверен, что 
у Обамы еще есть время улуч-
шить экономические показа-
тели. «Для избирателей все эти 
вещи начинают играть роль за 
год до выборов», — заявил экс-
перт Reuters. «Я очень сомнева-
юсь, что большинство избира-
телей будет голосовать за или 
против Обамы на основе вели-
чины дефицита федерального 
бюджета», — уверен профессор 
политологии и связей с обще-
ственностью Принстонского 
университета Лари Бартельс. 
Он отметил, что в течение пер-
вого срока президента Билла 
Клинтона дефицит снизил-
ся на 90%, но большинство лю-
дей даже не знали об этом. 
Директор компании Daily Kos 
Крис Бауэрс уверен, что в слу-
чае с безработицей люди будут 
обращать внимание не на фак-
тическое снижение, а на тен-
денцию к сокращению. «Если 
это случится, чувство улучше-
ния даст огромный импульс его 
предвыборным перспективам», 
— уверен эксперт.

www.gazeta.ru

ГУБЕРНИЯ

РЖД хочет поднять плату 
за проезд в полтора раза

РЖД хочет с 2011 г. повысить стоимость 
проезда в электричках в московском 
регионе на 51% и значительно повысить 
штраф за безбилетный проезд. Об этом 
в среду заявил журналистам начальник 
департамента пассажирских сообщений 
РЖД Геннадий Верховых.

«В Москве и Московской области тариф на 
проезд в пригородных поездах сейчас составля-
ет 16,5 руб. за зону. По нашим оценкам, он может 
составить около 25 руб. в 2011 г.», — сказал он 
(цитата по Прайм-ТАСС). При этом Верховых со-
общил, что убытки РЖД от пригородного пасса-
жирского сообщения в 2010 г. предположитель-
но составят 34 млрд. руб., в 2011 г. — 40 млрд. 
руб.

Кроме того, железнодорожный перевозчик 
предлагает увеличить штраф за безбилетный 
проезд в электричках, который наносит компа-
нии «существенный ущерб». По его словам, на 
сегодняшний день штраф за безбилетный про-
езд составляет 100 руб., и этот механизм не ра-
ботает: «низкий размер штрафа, поступающий в 
бюджет, делает его символическим платежом». 
«Мы предлагаем увеличение суммы штрафа до 
европейских стандартов, там цифры колеблют-
ся от 60 евро», — сказал Верховых.

С января 2010 г. РЖД уже пыталась резко повы-
сить стоимость проезда в электричках в москов-
ском регионе, однако тогда ей это удалось лишь 
частично. Стоимость проезда одной зоны была 
повышена с 14 руб. до 16,5 руб. При этом пасса-
жиры должны были платить еще 26 руб. за пере-
сечение границы между Москвой и Московской 
областью. В результате стоимость поездок вы-
росла в разы. Если в декабре 2009 г. стоимость 
абонемента на 30 дней для проезда от стан-
ции Перловская до станции Лосиноостровская 
Ярославской железной дороги составляла 350 
руб., то с 1 января 2010 г. она выросла до 1865 
руб., подсчитало общество защиты прав потре-
бителей «Общественный контроль». Серьезное 
недовольство граждан столь резким повыше-
нием цен вынудило РЖД частично отказаться 
от повышения. В начале февраля правительства 
Москвы и Московской области, а также руковод-
ство РЖД договорились отменить новую схему 
расчета тарифов на электрички, отказавшись от 
платы за пересечение границ регионов. 

Vedomosti.ru

Сельхозпредприятиям  
региона окажут финансовую 

помощь

19 августа 2010 г. на заседании Комиссии 
по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обеспечению 
пожарной безопасности Московской 
области при Губернаторе обсуждались 
пути выхода из непростой ситуации, 
которая сложилась в сельском хозяйстве 
региона с выращиванием картофеля. 

В связи с неблагоприятными агрометеороло-
гическими условиями на территории области из 
17,2 тысяч гектаров посадок картофеля в сель-
скохозяйственных организациях и крестьян-
ских хозяйствах полностью погибло около 7 
тыс. га. На сохранившихся посадках картофеля 
гибель растений достигает от 25 до 55 процен-
тов. Ущерб, нанесённый сельскохозяйственным 
организациям, оценивается в размере более 1 
млрд рублей. 

Из-за сложившейся ситуации в агропромыш-
ленном комплексе на заседании КЧС было при-
нято решение об оказании в нынешнем году 
финансовой помощи сельхозпредприятиям 
и фермерским хозяйствам Московской обла-
сти, пострадавшим в результате засухи. В свою 
очередь, главам муниципальных образований 
Московской области предписано взять под лич-
ный контроль вопросы, связанные с обеспече-
нием картофелем местных жителей, при этом 
обратив особое внимание на снабжение детских 
и школьных учреждений, больниц и других ор-
ганизаций и учреждений социальной сферы.

Министерство по делам печати 
и информации Московской области
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НЕ ПРОЕХАТЬ В МАГАДАН
Федеральную трассу «Колыма» размыло паводком

Владимир Путин поручил 
магаданским властям 
разобраться со сложной 
паводковой ситуацией в 
регионе. Из-за ливневых 
дождей размыта автодорога 
«Колыма», населенные 
пункты отрезаны от 
центра, введен режим ЧС. 
Ситуация с размывом дорог 
повторяется из года в год, 
дорожники уверены, что на 
периферии можно построить 
нормальные трассы.

В среду премьер-министр 
Владимир Путин поручил гу-
бернатору Магаданской области 
Николаю Дудову лично контро-
лировать ситуацию с паводком в 
регионе и оказывать необходи-
мую помощь пострадавшим от 
стихии, передает РИА «Новости».

Прошедший в воскресенье 
сильный ливень размыл 250-
метровый участок гравийного 
дорожного покрытия и земляно-
го полотна на 1721-м километре 
автомобильной дороги федераль-
ного значения «Колыма», соеди-
няющей Якутск и Магадан. Из-за 
обилия ливневых вод произошел 
также разлив реки Мякит и изме-
нение ее русла.

Участок Колымского трак-
та от поселка Атка до поселка 
Оротукан закрыт для всех видов 
транспорта. Почти все машины, 
следовавшие по трассе, верну-

лись в поселки. В результате ока-
зались заблокированными не-
сколько населенных пунктов и 
порядка 40 автомобилей. Введен 
режим ЧС. «Вы должны держать 
это на контроле, и людей надо 
снимать с дороги. В конце дня до-
ложите», — потребовал премьер. 
Губернатор, в свою очередь, от-
метил, что у региона достаточно 
средств для борьбы со стихией.

В Росавтодоре «Газете.Ru» сооб-
щили, что за сутки восстановле-
но дорожное полотно на протяже-
нии 200 метров из 250 размытых 
на подходе к мосту через реку 
Мякит. «Планы по восстановле-
нию движения скорректированы 
с учетом повышения уровня воды 

и увеличения скорости ее потока, 
— сказал пресс-секретарь ведом-
ства Андрей Меньшов. — В насто-
ящее время продолжаются работы 
по отводу русла реки с устрой-
ством дамб и восстановлению раз-
рушенного дорожного полотна».

Помимо автодороги «Колыма» 
гравийные и щебеночные по-
крытия встречаются на трассах 
«Байкал», «Лена», «Амур». Все они 
относятся к IV категории дорог, 
самой низшей по качеству, и лег-
ко размываются дождями.

«Это тяжелое наследие преды-
дущих периодов, но постепенно с 
каждым годом количество таких 
участков уменьшаем», — отмеча-
ют в Росавтодоре.

Эксперты отмечают, что в этих 
широтах можно построить ас-
фальтобетонные дороги, но на это 
нужны большие деньги. «Настал 
момент, когда такие дороги надо 
реконструировать и привести в 
порядок, тогда все вопросы бу-
дут решены, — заявил «Газете.Ru» 
президент ассоциации дорожных 
научно-исследовательских орга-
низаций РОДОС Олег Скворцов. 

Автодорога «Колыма» стро-
илась еще в сталинские годы 
заключенными».

Научный руководитель НИИ 
транспорта и дорожного хозяй-
ства Михаил Блинкин считает, 
что необходимость нормальной 
дорожной сети в периферийных 
районах страны — вопрос обще-
ственного спроса. «Судя по мно-
гочисленным размывам, серьез-
ного общественного спроса нет, 
и в серьезную политическую 
повестку властей этот вопрос 
просто не поставлен, — сказал 
эксперт «Газете.Ru». — Все необ-
ходимые технологии для того, 
чтобы сделать устойчивую, удоб-
ную и комфортную для движе-
ния автотранспорта дорогу в ка-
ких угодно, даже самых суровых 
климатических условиях, есть. 
Но должен быть общественный 
спрос — согласие общества и вла-
стей, что на периферии должна 
быть нормальная сеть, все осталь-
ное тривиально».

www.gazeta.ru

К расследованию ДТП 
на Ленинском проспекте 

подключили Космические 
войска

Следователи, ведущие дело об 
аварии на Ленинском проспекте с 
участием вице-президента “Лукойла” 
Анатолия Баркова, будут использовать 
информацию, полученную от 
Космических войск России, и данные 
системы ГЛОНАСС. Как сообщает 
РАПСИ, об этом заявил начальник ГУВД 
Москвы Владимир Колокольцев. 

По его словам, необходимые сведения от 
спутниковых систем уже получены. Кроме 
того, Колокольцев предложил разместить в 
интернете материалы расследования после 
его завершения, чтобы исключить непра-
вильное толкование обстоятельств ДТП, вы-
звавшего большой общественный резонанс. 

Глава столичного ГУВД также подтвер-
дил, что дело об аварии не будет закрыто 25 
августа в связи с истечением сроков рассле-
дования. О скором закрытии дела ранее со-
общалось со ссылкой на информированные 
источники. 

Колокольцев подчеркнул, что следствие по 
делу еще продолжается. Он добавил, что сле-
дователи получили заключения экспертов о 
состоянии автомобилей участников аварии 
на основании данных бортовых компьюте-
ров. Начальник ГУВД пояснил, что экспертиза 
была проведена на заводах, на которых были 
изготовлены машины, попавшие в ДТП. 

Авария с участием служебного автомоби-
ля “Мерседес”, в котором находился Барков, 
произошла 25 февраля 2010 года. В результа-
те лобового столкновения с “Ситроеном” под 
управлением Ольги Александриной, женщи-
на погибла. В больнице также скончалась ее 
свекровь Вера Сидельникова. Обе женщины 
работали в Научном центре акушерства. 

Вскоре после ДТП появилась информация, 
что в милиции считают виновницей аварии 
Александрину. Родственники погибших воз-
мутились утечкой сведений до завершения 
расследования. Сообщалось, что ряд свиде-
телей видели, как “Мерседес” Баркова вые-
хал на встречную полосу, пытаясь объехать 
пробку, что и стало причиной столкнове-
ния с “Ситроеном” Александриной, ехавшей 
по крайней левой полосе в направлении из 
центра. 

Затруднения в расследовании также вы-
звало отсутствие видеозаписи момента ДТП 
с камер наружного наблюдения, так как ме-
сто аварии оказалось скрыто рекламным 
щитом. 20 августа появилась информация 
со ссылкой на анонимный источник в пра-
воохранительных органах, что следствием 
установлена вина Александриной, которая 
выехала на полосу движения “Мерседеса”, 
не справившись с управлением. Причиной 
аварии были названы различия в покрыш-
ках “Ситроена”, одна пара которых была ши-
пованной, а другая - нет.  Официальной ин-
формации о результатах расследования пока 
не поступало. 

Lenta.ru

На Московском автосалоне Волжский 
автозавод представил прототип 
нового универсала под названием 
R90, который построен на платформе 
Renault Logan. Этот автомобиль 
станет первой моделью “АвтоВАЗа”, 
построенной на платформе B0, на 
данный момент использующейся для 
машин семейства Renault Logan. 

Серийное производство автомобиля нач-
нется через два года, он будет доступен в двух 
версиях — пяти- и семиместной. 

Как сообщалось ранее, “АвтоВАЗ” сейчас 
ведет подготовку производственной площад-
ки для сборки нового универсала. Позднее к 
этой модели присоединится еще одна но-
винка, о которой пока известно лишь то, что 
это будет коммерческий автомобиль, нося-

щий кодовое обозначение F90. Универсал 
R90 планируется продавать в России, а так-
же в большинстве стран СНГ под брендом 
Lada. Предварительная стоимость машины 
и ее технические характеристики пока не 
известны. 

Волжский автозавод приобрел лицен-
зии у компании Renault на выпуск двигате-
лей и сборку автомобилей, построенных на 
платформах французской марки R90, F90 и 
B0, в 2008 году. Сумма сделки составила 100 
миллионов евро. Изначально предполага-
лось наладить производство новых машин 
в 2009 году, однако сроки запуска конвейе-
ра регулярно переносились. 

Ожидается, что первая “Лада” на фран-
цузской платформе появится в марте 2012 
года. С сентября того же года “АвтоВАЗ” за-
пустит сборку машины на той же базе под 
маркой Nissan, а с января-февраля 2013 года 
- еще две машины под брендом Renault. 

Lenta.ru

На Московском автосалоне показали новый универсал Lada

Министерство образования 
Московской области сообщает, 
что традиционная Августовская 
конференция педагогической 
общественности Московской 
области в этом году пройдёт по 
теме: «Новый учитель — в новой 
школе. 

Развитие кадрового потенциала 
системы образования Московской 
области — основное условие успеш-
ной реализации национальной об-
разовательной инициативы «Наша 
новая школа». Конференция состоит-
ся сегодня, 27 августа, в актовом зале 

Дома правительства Московской об-
ласти в рамках проведения Года 
Учителя в Подмосковье. 

В работе конференции примут 
участие губернатор Московской об-
ласти Борис Всеволодович Громов, 
заместитель Министра образова-
ния и науки Российской Федерации 
Исаак Иосифович Калина, митро-
полит Крутицкий и Коломенский 
Ювеналий, министр образования 
правительства Московской области 
Лидия Николаевна Антонова; члены 
правительства Московской области, 
руководители органов власти обла-
сти и депутаты Московской област-

ной Думы, главы муниципальных 
образований Московской области, 
руководители муниципальных орга-
нов управления образованием; луч-
шие педагоги Подмосковья; молодые 
специалисты-выпускники учрежде-
ний высшего и среднего профессио-
нального образования; ветераны пе-
дагогического труда.

В рамках конференции состоит-
ся церемония награждения побе-
дителей конкурса «Лучшие школы 
Подмосковья» и победителей регио-
нального этапа Всероссийского кон-
курса «За нравственный подвиг учи-
теля - 2010».

Предваряет большой областной 
форум работа по секциям, которая 
началась 19 августа. Основными те-
мами обсуждения на августовских 
секциях стали:  внедрение нового 
государственного стандарта общего 
образования; внедрение новой мо-
дели региональной системы повы-
шения квалификации в Московской 
области в 2010-2011 учебном году; ак-
туальные проблемы лицензирова-
ния и государственной аккредита-
ции образовательных учреждений в 
новом 2010-2011 учебном году; итоги 
работы 2009-2010 учебного года; реа-
лизация основных направлений ин-

форматизации системы образования 
области; организация профилакти-
ки безнадзорности, правонаруше-
ний и наркомании несовершенно-
летних в сфере образования области 
и многие другие вопросы.

С 25 по 30 августа педагогиче-
ские конференции пройдут в каж-
дом муниципальном образовании 
Подмосковья. Практически каждый 
подмосковный педагог примет уча-
стие в обсуждении итогов прошед-
шего учебного года и определении 
задач наступающего 2010-2011 учеб-
ного года.

Соб. инф.

ГУБЕРНИЯ

Большой педсовет педагогов Подмосковья

СТРАНА
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Из трёх праздников, которые 
называются Спасами (они 
получили такое название, 
потому что посвящены 
чудесным делам Спасителя), 
строго говоря, только Второй 
Спас (он же «яблочный»), 
входит в число двунадесятых 
праздников и посвящён 
решающим событиям для 
убеждения учеников Христа, 
что перед ними – Спаситель. 

Т
ретий Спас исстари называ-
ли в народе «хлебным», по-
скольку завершается  уборка 

хлебов, а так как к этому времени 
поспевают орехи, Спас носит еще 
и название «ореховый». Церковь 
же называет этот праздник 

«Перенесение Нерукотворного об-
раза Господня». Истинное проис-
хождение этого праздника уно-
сит нас в далекую историю. Князь 
Эдессы, Авгарь, заболел проказой. 
Он лечился довольно долго, но все 
безуспешно, пока не услышал о чу-
дотворце из Палестины. Это был 

Иисус Христос. Князь послал к 
нему гонца. Христос после умыва-
ния вытер свое лицо полотенцем, 
на котором запечатлелось изо-
бражение лица Господа. Гонец от-
вез это полотенце князю, и толь-
ко одно прикосновение к этому 
полотенцу облегчило страдания 
князя, а затем и исцелило его со-
всем. Полотенце (убрус) Христа 
стало знаменем на вратной башне 
Эдессы, так как оно спасло влады-
ку. Так родился обычай защищать 
вратные башни городов христиан 
изображениями Христа, иконами 
Спасителя (Спаса). Поэтому врат-
ная башня московского Кремля 
называется Спасской. Отсюда бе-
рет истоки еще одно название 
праздника – «Спас на полотне».

СОБЫТИЕ

29 АВГУСТА - ТРЕТИЙ СПАС 
Церковь называет этот праздник 

«Перенесение Нерукотворного образа Господня»

…В Дедовском храме святого 
великомученика Георгия  
вместе с многочисленными 
прихожанами за богослужением 
молились хорошие друзья храма 
- дети-сироты, преподаватели 
и воспитатели Дедовской 
коррекционной школы-
интерната. 

Примечательно то, что в этот 
день все ребята поисповедовались 
и сподобились причастия святых 
Христовых Тайн. По окончании бо-
гослужения настоятель Дедовской 
церкви, протоиерей, благочин-
ный церквей Истринского округа 
Димитрий Подорванов  встретился 
с детьми. Священнослужитель рас-
сказал о сути праздника и передал 
освящённые ранее фрукты. Ребята 
в свою очередь тоже к празднику 
подготовились: «Наливное яблочко», 
«Большой урожай», «Яблочный спас» 
- это названия поделок, которые 
дети создали своими руками, чтобы 
преподнести в дар храму.

Напомним читателям, что 
Преображение Господне – Второй 
Спас, так называемый «яблочный», и 
празднуют его ежегодно 19 августа. 
Главный его обряд - освящение пло-
дов и злаков в церквях. По традиции 
люди приносили для окропления 
святой водой отборные яблоки, аро-
мат которых завораживал всех при-
сутствующих в церкви людей, как 
в Преображенских уголках Эдема. 
Считалось, что яблоки уже поспе-
ли к этому дню и их можно начи-
нать есть. До 19 августа есть по-
спевающие яблоки не разрешалось 
– это считалось грехом. Яблочный 
Спас продолжается в течение девя-
ти дней.  

Но самое важное вот что: в рос-
сийскую историю и традиции ши-
рокое празднование Второго Спаса 
пришло 19 августа – именно в этот 
день в 1456 году у стен Белграда пра-
вославными сербами была разгром-
лена непобедимая турецкая армия. 
С тех пор Второй Спас стал отме-
чаться как великий праздник.

ТРАДИЦИИ

В ПРАЗДНИК 
ПРЕОБРАЖЕНИЯ ГОСПОДНЯ 

На днях, 22 августа в деревне 
Никулино была совершена 
первая Божественная 
литургия в цокольном 
этаже строящегося храма 
в честь святителя Николая 
Чудотворца. 

Богослужение совершил бла-
гочинный церквей Истринского 
округа Димитрий Подорванов 
в сослужении настоятеля хра-
ма протоиерея Вячеслава 
Коновалова. На службе, вместе с 
многочисленными жителями де-
ревни присутствовала глава сель-
ского поселения Лучинское (в ко-
торое и входит Никулино) Луиза 
(Елизавета) Алябушева. И конеч-
но, так отрадно, что молились и 
причащались дети.

В настоящее время, совмест-
но с возведением храма, ведётся 
строительство здания детской 
православной школы-студии 
“Фавор”,  в котором, по оконча-
нии литургии, состоялась благо-
творительная трапеза для всех 
прихожан.

НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

СТРОИТСЯ ПРАВОСЛАВНАЯ 
ШКОЛА-СТУДИЯ «ФАВОР»

Помощник благочинного, 
настоятель храма святых Жен-
Мироносиц  в Истре священник 
Анатолий Игнашов совершил 
молебен на освящение 
административного здания 
нашего города. 

На богослужении присутствова-
ли глава городского поселения Юрий 
Савельев и сотрудники аппарата ад-

министрации. По окончании молит-
вы священнослужитель сказал напут-
ственное слово, в котором выразил 
чаяния всех верующих горожан о 
помощи в возрождении святынь и 
духовной жизни на прекрасной 
Истринской земле. А также, в память 
об этом радостном событии, от лица 
прихожан Мироносицкого храма 
была подарена икона Божией Матери 
«Умягчение сердец».

АКТУАЛЬНО

ОСВЯТИЛИ ЗДАНИЕ
АДМИНИСТРАЦИИ

Недавно в войсковой 
части 49383 состоялся 
праздник приведения 
к Военной присяге 
молодого пополнения.

По сложившейся тради-
ции воинов-связистов в 
этот день приветствовали: 
глава города Истра Юрий 
Савельев, заместители гла-
вы администрации сельско-
го поселения Ивановское 
Галина Михайлова и 
Владимир Масин, дирек-
тор Истринского филиала 
Банка “Возрождение” Ирина 
Куришко.

Поздравление будущим во-
инам, их родным и близким, 
подарки от главы района 
Анны Щербы передали: на-
чальник управления по без-
опасности администрации  
нашего района Александр 
Перерва, начальник управле-
ния по связям с обществен-
ностью и информационно-
аналитическим вопросам 
администрации района 
Владимир Эльгурт.

С молитвой и напутстви-
ем к молодым воинам обра-
тился отец Алексий Лобачёв 
из Казанского храма в 
Полевшине.

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и информация предоставлены БЛАГОЧИНИЕМ

АРМИЯ

СОЛДАТЫ ПРИНЯЛИ ПРИСЯГУ
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Куда только ни забрасывает судьба 
наших истринцев – любителей туризма 
и экзотических стран! Недавно наши 
новые нештатные авторы побывали в 
Китайской народной республике – и 
привезли оттуда массу впечатлений, 
удивительный рассказ и замечательные 
снимки. Китай – огромная и древняя 
страна с величественной историей 
и очень интересным настоящим и – 
скорее всего – с достойным будущим. 
К тому же Китай граничит с Россией, 
и что там происходит – нам всегда 
небезынтересно. Итак…

ВЕЛИКАЯ КИТАЙСКАЯ СТРОЙКА
… Сонные, мы приземлились в аэропорту 

Пекина – ведь до столицы Поднебесной путь 
неблизкий. Сразу же встретились с нашим ги-
дом Аней. Отдельно отметим мастерство ки-
тайских гидов. Они хорошо владели русским, 
имели высшее образование, хотя для них этот 
язык очень труден в изучении, и прекрасно 
знали материал, который нам преподносили 
весьма занимательно.  

Отдохнув буквально полчаса в гостини-
це, поехали обедать в монгольский ресто-
ран, а после помчались на первую экскур-
сию в Императорский дворец Гугун. Первое 
впечатление от Пекина – современный гран-
диозный город, где живёт аж 16 миллионов! 
Замечательные широкие улицы и скоростные 
дороги. Пробок нет! Главная улица в Пекине 
тянется с востока на запад на 50 км! Самое 
большое здание Пекина – 88 этажей. Это око-
ло 300 м. 

Для проживания китайцев строятся вы-
сотные здания, тем не менее жилищный во-
прос стоит остро, и многие дома пока пусту-
ют – ведь бесплатно квартиры там не раздают.  
Молодежь может брать в банках ссуду под не-
высокий процент –  7% годовых. Стоимость 
жилья – 5000 $ за 1 квадрат (правда доллар 
и стоит там недорого, отнюдь не как у нас). 
В Китае также до сих пор есть запрет на вто-
рого ребенка, ведь в этой стране, где числен-
ность населения давно перевалила за милли-
ард, пришлось ограничивать рождаемость с 
помощью специальных мер демографической 
политики. Однако, если первый ребенок де-
вочка, разрешается второй в надежде на маль-
чика. Если родители хотят зарегистрировать 
второго ребенка, родившегося без разреше-
ния, то они должны заплатить штраф.

Обучение  в школах бесплатное, но выс-
шее образование можно получить только за 
деньги. Многие уезжают учиться за грани-
цу, поскольку там получать образование пре-
стижнее. Считается, что московский МГУ 
им. Ломоносова занимает 5-е место в миро-
вом рейтинге, а пекинский – 50-е. Однако по 
окончании вуза студенты часто не могут най-
ти работу, и пытаются идти в бизнес. 

На пенсию выходят в возрасте 55 лет жен-
щины и в 60 лет мужчины. Старшее поколение 
на пенсии занимается своим здоровьем и сво-

им досугом, вести хозяйство и сидеть с малы-
шами не хотят.  

…И вот мы у ворот древнего Запретного го-
рода, которому уже более 500 лет. К олимпи-
аде 2008 года все отреставрировано: на па-
вильоны наведен парадный блеск. В отделке 
много красного цвета – символ счастья и жел-
того – символ власти. Пройдя Запретный го-
род, сразу попадаем на легендарную площадь 
Тяньаньмэнь, где висит портрет Мао, где в но-
вейшей истории были расстреляны из танков 
1200 студентов, и где одномоментно  может 
уместиться 1 млн. человек.  

На следующий день увидели знаменитую 
Великую Китайскую стену. Это примерно в 60 
км от города. По пути посетили фабрику жем-
чуга и нефритовый музей, где все обязательно 
потрогали нефрит, ведь этот камень положи-
тельно влияет на здоровье людей, а также при-
носит удачу и успех.  

В 657 г. до н. э. люди княжества, занимав-
шего территорию по среднему течению реки 
Янцзы, соорудили крепостную стену длиной 
более тысячи ли. Это наиболее ранняя обо-
ронительная стена, о которой упоминается в 
летописи.  В эпоху династии Мин (1368-1644 
гг.) для защиты от набегов монголов и север-
ных кочевников были предприняты масштаб-
ные работы по реконструкции и расширению 
Великой стены. В период 1368-1600 гг. Великая 
стена ремонтировалась 18 раз. Древние участ-
ки стены возводились из камней и глины, а в 
эпоху Мин стали строить из каменных пря-
моугольных брусков и крупных кирпичей. 
Участок Великой стены, сохранившийся к на-
стоящему времени, достигает 8,5 м высотой, 
ширина в основании - 6 метров. Проезжая 
часть стены выложена квадратными кирпича-
ми. По ней в ряд могут проехать 5-6 всадников, 
в местах крутого подъема и спуска предусмо-
трены ступени. Возведение этих крепостных 
стен в древние времена стоило колоссального 
труда, особенно если учесть, что строитель-
ство велось почти исключительно на крутых 
горных склонах, в глубоких ущельях и ди-
ких пустынях. В свое время император Цинь 
Шихуан мобилизовал на строительство кре-
постной стены 300 тысяч войсковых частей, 
согнал несколько десятков тысяч населения 
и каторжников. Многие из них нашли здесь 
свою могилу. 

По возвращению в Пекин побывали в лет-
ней резиденции императора, также нас жда-
ла шелковая фабрика, ведь шелкопрядение и 
выращивание тутового шелкопряда – древние 
занятия китайцев.  

На следующий день побывали в величествен-
ном Храме Неба и ламаистском монастыре.

Храм  - один из крупнейших историче-
ских памятников Китая, существует более 500 
лет. Он расположен к югу от центра Пекина. 
Крыши его главных построек покрыты сини-
ми глазурными черепицами под цвет неба. 

Вечером  поехали на западный вокзал 
Пекина, откуда наш путь лежал в Сиань. 

Поездка оказалась в удобном чистом купей-
ном вагоне, из окна наблюдали жизнь китай-
ской глубинки.  Сиань насчитывает 8 млн. 
жителей, и это  большой  город научных ра-
ботников. Сиань  - древний город, и имен-
но там - начало шелкового пути. Сиань дол-
гое время был столицей Китая. На следующий 
день выехали за город, в музей знаменитейше-
го Терракотового войска, которое не единож-
ды оживляли голливудские сценаристы и ре-
жиссёры в своих наиболее кассовых фильмах.

ЗАГРОБНОЕ ВОЙСКО
В 90-е годы прошлого века один китайский 

крестьянин рыл колодец и с глубины 5 м выта-
щил глиняную голову.  Крестьянин сообразил 
пригласить археологов. Те в свою очередь, ста-
ли копать и откопали целое войско. Удалось 
восстановить историю. Мы видели, как этот 
крестьянин при музее ставит свои автографы 
на красочном издании альбома, посвященно-
го истории терракотового войска.

Легенда такова. Император Цинь Шихун, яв-
лявшийся объединителем Китая, и построив-
ший Великую китайскую стену, решил постро-
ить для себя войско, которое бы защищало его 
в загробном мире. Были изготовлены несколь-
ко тысяч солдат, офицеры разных уровней, 
конные колесницы. Все это было размещено в 
4-х обширных захоронениях. Все фигуры вы-
полнены примерно 2-х метровыми. Они рас-
положены в боевом порядке и находились на 
глубине несколько метров. Захоронение было 
тайным. Все, кто участвовал в создании этого 
войска, а это около 700000 чел., были умерщ-
влены, чтобы сохранить тайну.  

Обходя вскрытое захоронение, удивляешь-
ся не только тому, что все это было создано, 
но и не меньше – что теперь все создается за-
ново из черепков. Ведь показывают не только 
восстановленные  фигуры, но и фигуры в ста-
дии реставрации…

Вечером этого дня  у нас был необыкновен-
ный ужин – пельменное шоу. Китайские пова-
ра угощали нас пельменями – а это изначально 
именно китайское, а не русское национальное 
блюдо. Пельмени были не только с разными 
начинками, но и разных форм. Это были про-
сто произведения искусства – цветы, причуд-
ливые рыбы и птицы. Казалось, что наелись на 
всю жизнь!  Наутро же отправлялись в Лоян, 
город относительно недалеко от Сианя, всего 
часах в 4-х.  Лоян – город роскошных пионов, 
с которыми связана такая легенда:  импера-
трица У Цзэтянь Танской династии  однажды 
поспорила с чиновником, что по ее желанию 
цветы расцветут и зимой. Божественному же-
ланию подчинились все цветы, кроме пио-
на. Она так рассердилась, что уничтожила все 
пионы в Лояне. Но пионы выжили и своевре-
менно расцвели красивее прежнего. С тех пор 
императрица полюбила и этот цветок, и этот 
город, перенеся сюда столицу. 

Судьба императрицы У Цзэтянь вынесла её 
на гребень высшей власти, где эта женщина 

обошла всех мужчин. Она была жестока и ко-
варна, но с другой стороны  поощряла разви-
тие сельского хозяйства, выдвигала талантли-
вых (и женщин тоже) на ответственные посты, 
ограничивала влияние своих родственников 
(!) и обращала внимание на повышение соци-
ального положения женщин. У Цзэтянь офи-
циально правила в течение 15 лет, однако фак-
тически она была у власти целых 50 лет. При 
ее господстве в Китае укрепилось могущество 
власти, царил порядок в обществе, и народ жил 
в мире и согласии, развивалось производство, 
и также было несколько победоносных воен-
ных кампаний. Страна начала процветать…

ШАНХАЙСКОЕ ЧУДО
…Направляемся в пещерный ансамбль. Он 

создавался в течение более 200 лет. Гроты тя-
нутся на протяжении более километра по 
склонам скал вдоль берега  реки. Точное коли-
чество скрытых в толще скалы произведений 
искусства неизвестно. По официальным оцен-
кам  здесь имеется более 2000 гротов, в кото-
рых высечены статуи Будды.  

Перебираемся на другой берег достаточно 
широкой реки и видим весь ансамбль, слов-
но это ласточкины гнезда, после чего едем 
в известнейший буддистский монастырь 
Шаолинь.  Дорога идет по пересеченной мест-
ности, знакомой по фильмам о Шаолине. 
Вдоль дороги многочисленные школы, в кото-
рых учатся дети разных возрастов. Это шко-
лы монахов, которые кроме основных базо-
вых предметов, преподают боевые искусства. 
Обучение платное и высокое. В заключение же 
экскурсии мы посетили выступление моло-
дых монахов, которые демонстрировали нам 
элементы восточных боевых искусств. 

На возвратном пути мы могли видеть мно-
гочисленные школы, в которых учащиеся мас-
сово занимались физкультурой. Дети всех 
возрастов, мальчики и девочки выполняли 
различные упражнения. Сколько этих школ? 
Сколько этих учеников? Нет числа!  

В конце дня мы прибыли на железнодорож-
ный вокзал, откуда поездом отправились в 
Шанхай. 

Шанхай поразил с первых минут пребыва-
ния в нем. Сразу обращают внимание на себя 
дороги. Почти весь путь до гостиницы еха-
ли по многоэтажным развязкам и эстакадам. 
Впечатления полета, парения, а не езды на ав-
тобусе. При таком пути почти нет светофо-
ров и пересекающихся улиц, хотя машин на 
улицах немного. Пробок нет.  Городские вла-
сти стараются препятствовать появлению 
массы машин на улицах – не пускают (толь-
ко за оплату) в город из других регионов, пре-
пятствуют регистрации автомобилей (номер 
можно приобрести только на аукционе), по-
ощряют развитие велосипедного передвиже-
ния (много парковок для последних). 

Маргарита КРУГЛОВА,
 фото автора 

(продолжение следует)

ВИЗИТ В ПОДНЕБЕСНУЮ 

Участники поездки

Терракотовое войско

Великая китайская стена
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МЕЖДУНАРОДНЫЕ 
ПРАЗДНИКИ

3 сентября - день солидар-
ности в борьбе с терроризмом

8 сентября - день солидар-
ности журналистов

9 сентября - всемирный 
день красоты

10 сентября - всемир-
ный день предотвращения 
самоубийств

12 сентября – междуна-
родный день памяти жертв 
фашизма

16 сентября - международ-
ный день охраны озонового 
слоя  

21 сентября - день мира  
256 день года — День 

программиста. 
4-е воскресенье — 

Международный день глухих. 
27 сентября – 

Международный день туризма
30 сентября — 

Международный день 
переводчика  

последняя неделя месяца 
— Всемирный день моря.

 РОССИЙСКИЕ
1 сентября — День знаний. 
1-е воскресенье — День ра-

ботников нефтяной и газовой 
промышленности. 

2-е воскресенье — День 
танкиста. 

3-е воскресенье — День ра-
ботников леса. 

4-е воскресенье — День 
машиностроителя

23 сентября - День осеннего 
равноденствия

27 сентября - День вос-
питателя и всех дошкольных 
работников  

28 сентября - День работни-
ков атомной промышленности 

ПРАВОСЛАВНЫЕ
1 сентября  - Преподобного 

Серафима Саровского. 
8 сентября - Владимирской 

иконы Пресвятой Богородицы.  

9 сентября - Великомученика 
и целителя Пантелеймона. 

11 сентября - Усекновение 
главы пророка, Предтечи и 
Крестителя Иоанна.  

19 сентября - Чудо 
Архистратига Михаила.

21 сентября  - Рождество 
Пресвятой Богородицы. 

27 сентября  - Воздвижение 
Честного Креста Господня. 
Однодневный православный 
пост.

30 сентября  - Вера, Надежда, 
Любовь и мать их София. 

 
НАРОДНЫЕ 

ПРИМЕТЫ МЕСЯЦА
Гром в сентябре предвеща-

ет тёплую осень, а раннее опа-
дание листвы — к ранней зиме. 
Листья у берёзы начинают жел-
теть с верхушки — ждите ран-
ней, снизу — поздней зимы. 

6 сентября — дождь обещает 
сухую осень и хороший урожай 
на будущий год. 

9 сентября — день Самсона. 
На Самсона дождь, через семь 
недель тоже будет дождь. 

14 сентября — день Семёна. 
На день Семёна ясно — «бабье 
лето» тёплое. 

Как рябины много — так сы-
рая осень, мало рябины — так и 
осень сухая будет. 

Выросли шишки на ели низко 
— быть ранним морозам, а если 
наверху — настоящие холода на-
ступят лишь в конце зимы. 

НА ЗАМЕТКУ

Книжные новинки 
истринских магазинов

Лууле Виилма. 11 книг прибалтийской 
целительницы:

Теперь имя этой поразительной женщины 
широко известно. Грустно, но сегодня её нет 
среди нас, она погибла в автокатастрофе в 2002 
году, и это оказалось большим горем и большой 
потерей для всех, кто знал её, и для тех, кто меч-
тал смотреть на современную жизнь и её про-
блемы широко. 

При слове «целитель» многие из читателей 
могут презрительно морщиться, ведь вакха-
налия с экстрасенсами в 90-х годах ушедшего 
20-го века нанесла большой вред и репутации 
самих нетрадиционных медиков, и тем, кто пы-
тался у них лечиться. К тому же идут к параме-
дикам лишь тогда, когда официальная меди-
цина либо разводит руками, либо отталкивает 
пациентов отсутствием знаний, безнравствен-
ностью, вымогательством денег. Однако имен-
но обычный врач и познакомил меня с книгами 
эстонки Виилмы, что делает этому специалисту 
большую честь, ведь по-настоящему помочь па-
циентам справиться с недугами могут лишь те 
доктора, которые сочетают в своей практике 
традиционную медицину и нетрадиционную.

Купите хотя бы некоторые книги Виилмы, 
кстати, опытнейшего профессионального ме-
дика, хирурга-акушера-гинеколога с многолет-
ним стажем, и вы не пожалеете, хотя многое в 
них вам очень не понравится и даже вызовет 
злость, порой кажется, что автор противоречит 
сама себе, порой – что всё упрощает или нао-
борот усложняет, но… В книгах Лууле есть со-
вершенно бесценные вещи, впрочем, она лишь 
более понятно и современно излагает ряд по-
стулатов учения Христа. «В каждом человеке 
живет потребность прощать, потребность осво-
бодиться от плохого. Потребность эта столь же 
стара, как и человечество. «Я прощаю тебя за 
причинённое мне зло», - так обычно понимает-
ся суть прощения. Подобное прощение облег-
чает сердце ребенка и примитивного челове-
ка, ибо они подсознательно прощают от всего 
сердца. Но интеллигентный человек говорит: 
«Да, я знаю, что должен простить, и я прощаю, 
но что это дает?» Прощением он сделал бы бла-
го себе, но этого он не знает, ибо наукой это не 
доказано. Стать искренне сердечным и рассуди-
тельным ему мешает – как это ни парадоксаль-
но, - ум». Но самое важное, как показалось мне 
– это уверенность Виилмы в том, что надо су-
меть простить самих себя, не нести груз вины и 
страха, которые отравляют жизнь, а оказывает-
ся, это куда сложнее, чем простить других или 
просить прощения у них. 

К счастью, у Лууле Виилмы в Эстонии оста-
лись ученики, которые работают по её мето-
дике и даже вроде бы говорят по-русски – себя 
Виилма вполне осознанно называла советским 
человеком, остались и её бесценные книги. Есть 
соответствующий сайт. И вот ещё что важно:  
чем больше людей будут выздоравливать по её 
методике, то есть, уметь прощать и освобож-
даться от страха, тем больше вокруг нас будет 
счастливых и здоровых людей, у которых будут 
такие же счастливые и здоровые дети.  

КОЗЕРОГИ. 
22.12 – 20.01
Весь этот месяц прой-

дёт для вас в хлопотах о род-
ственниках, которым придётся 
всяко угождать,– на себя време-
ни просто не останется. Тем не 
менее ваши финансовые дела 
неким фантастическим образом 
придут в нормальное состояние, 
и у вас появятся наконец, так на-
зываемые «лишние» деньги. 

ВОДОЛЕИ. 
21.01 – 19.02
Вы будете особенно 

близки с родителями и деть-
ми в этот период – вы любите 
близких и черпаете в их ответ-
ных чувствах силы и энергию 
для достижения тех высоких це-
лей, которые водолеи всегда ста-
вят себе. Кстати, сентябрь очень 
хорошее время для вас, чтобы 
провести дома небольшой кос-
метический ремонт или купить 
новую мебель.  

РЫБЫ. 
20.02 – 20.03
Любовные неуряди-

цы совершенно выведут вас из 
колеи в начале осени - ну что 
же, такова пока ваша планида. А 
всё потому, что личной жизни 
вы придавали слишком серьёз-
ное значение в ущерб многим 
другим важным делам. Да и ваш 
сердечный предмет едва ли сто-
ит таких огорчений…   

ОВНЫ. 
21.03 – 20.04
Терпение и труд – всё 

перетрут. Именно эту седую ис-
тину вы будете вбивать в головы 
непослушных детей, которые 
после лета никак не соберутся 
с силами и не начнут терпеливо 
грызть гранит науки. Потерпите 
– к октябрю школяры начнут 
выдавать отличные результаты. 

ТЕЛЬЦЫ. 
21.04 – 21.05
Неурядицы дома 

не могут не отразиться на ва-
шем самочувствии и настрое-
нии, ведь ваш знак – наиболее 
семейный, для вас -  в отличие 
от соседей по Зодиаку - семья и 
её нужды всегда на первом ме-
сте. Вам надо сохранять весь ме-
сяц олимпийское спокойствие 
и не дать провокаторам втя-
нуть себя в затяжные выяснения 
отношений. 

БЛИЗНЕЦЫ. 
22.05 – 21.06
Настроение на нуле 

– хочется продлить лето, а тут 
– работа, рутина, безденежье 
и непомерные требования и от 
начальства, которое вы тихо 
ненавидите, и от супругов, ко-
торые хотят денег и внимания. 
Наш совет – уделите внима-
ние здоровью – на нервной по-
чве может начать беспокоить 
позвоночник. 

РАКИ. 
22.06 – 22.07
Сезонные недомо-

гания сильно мешают вам ра-
доваться жизни, хотя в прин-
ципе, у вас всё в порядке. Да, 
погодные перепады для мете-
озависимых и чрезмерно чув-
ствительных Раков бывают 
губительны, но уже в середи-
не месяца ваше самочувствие 
пойдёт на лад, да и финансы 
перестанут петь романсы. 

ЛЬВЫ.  
23.07 – 23.08
Головок ру жение 

от успехов – ваш ди-
агноз на сентябрь. Ну всё у вас 
отлично – и командировки за-
граничные, и премии прилич-
ные, и повышения, и Бог знает 
что ещё, главное, не заноситесь 
слишком высоко, ибо завистли-
вые коллеги не дремлют и пле-
тут сети. 

ДЕВЫ. 
24.08 – 23.09
Возникнет  длитель-

ный период непонимания с пар-
тнёрами – и в личной жизни, и 
на работе. Впрочем, едва ли вас 
можно в этом винить, ведь неу-
вязки со здоровьем доведут до 
ручки кого угодно, а уж таким 
вспыльчивым и страстным на-
турам тем более труднее дру-
гих. Вам очень понадобится по-
мощь друзей. 

ВЕСЫ. 
24.09 – 23.10
Вы будете очень заняты 

на работе, хотя представителям 
вашего знака не характерно по-
гружаться  в рабочие проблемы 
с головой, вам бы веселиться и 
не задумываться о жизни такой 
непростой. Правда, это харак-
терно скорее всего для мужчин. 
Однако, работа захватит вас и 
принесет ощутимый доход. 

СКОРПИОНЫ.  
24.10 – 22.11
Вы пребываете во 

власти треволнений – нет уве-
ренности в завтрашнем дне, 
здоровье подводит, хотя и без 
криминала, в общем всё, как пел 
в своё время Высоцкий, «не так 
как надо», да и в личных отно-
шениях – которые для предста-
вителей вашего знака важнее 
всего, - у вас штиль. Занимайтесь 
только собой и ни на что не 
отвлекайтесь. 

СТРЕЛЬЦЫ.
 23.11 - 21.12
У вас сложный пери-

од – много хлопот, много раз-
ных неувязок, встречи, события, 
ссоры, перемирия… Но – как в 
детских сказках, кончится всё 
хорошо, и вы останетесь, как 
супруги Цезарей, вне подозре-
ний. Кстати, трудный безденеж-
ный период завершится тоже в 
сентябре. 

КАЛЕНДАРЬ

«…ЗНАТЬ, ПОЯВИЛСЯ СЕНТЯБРЬ У ВОРОТ!»
Первый осенний месяц ассоциируется у многих из нас с началом учебного года

Сентябрь — девятый месяц Григорианского календаря, 
один из четырёх григорианских месяцев с 30-ю днями. 
Название получил от лат. septem — семь, т.к был 
седьмым месяцем староримского года, начинавшегося 
до реформы Цезаря с марта. В конце сентября - 
начале октября начинается постепенная перестройка 
природных процессов с летнего на осенний режим. Ну 
и конечно, первый осенний месяц изобилует разными 
памятными датами и праздниками. Итак…

ГОРОСКОП
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В июле отметила день 
рождения дедовчанка Ольга 
Николаевна Херувимова 
– человек удивительной 
судьбы. Природа наделила ее 
щедрым сердцем, заводным 
характером, чувством юмора и 
доброжелательностью к людям. 
Она сумела не растерять эти 
качества, хотя выпало на долю 
женщины много трудностей и 
испытаний.

«БРОСЬ СЕРДИТЬСЯ, ЛЁЛЯ»…
Неспешно, то со смехом, то 

с грустью рассказывает Ольга 
Николаевна о своей большой жизни. 
Родилась в Москве в 1929 году. В се-
мье было пятеро детей. Отца посла-
ли на лечение в Финляндию. Матери 
стало трудно одной с малышами, и 
родственник пригласил ее к себе в 
Киргизию: «Хоть фруктами ребяти-
шек покормишь».

- Поехали в город Куршаб 
Ошской области, устроились в дяди 
Пашиной мазанке, ели фрукты раз-
ные. Так было до сорок первого года. 
А как война началась, дядю Пашу 
взяли на фронт. Призвали на служ-
бу и моего старшего брата Николая. 
Любимого брата, - задумчиво уточ-
няет собеседница. –  Помню, в кино 
меня всегда брал. Идет на сеанс с 
девушкой и я рядом. Уснула как-то 
в кинозале. Так они меня на руках 
домой несли. Бывало, обижусь на 
брата за что-нибудь. Он мне весело 
пропоет: «Брось сердиться, Лёля, ла-
сково взгляни». Модного в то время 
певца Козина любил, вот и напевал 
строки из его репертуара… Воевал 
Николай танкистом, имел звание 
лейтенанта. С войны не вернулся. 
Мне горько сейчас, что ничегошень-
ки о нем не знаю: где погиб и как. 
Его друг когда-то давно писал нам, 
что Николай вывез детей из огнен-
ной точки врага и был награжден за 
это командованием.

Ольга вместе с мамой в сорок пер-
вом году начали работать в колхозе, 
пололи на полях пшеницу, выращи-
вали овощи. В ноябре сорок четвер-
того года стряслась беда: от эпиде-
мии тифа скончалась мать.

- Мы все лежали тогда в бессо-
знательном состоянии в больнице, 
смерти мамы не видели. Ее хоронил 
колхоз. Мы узнали об её кончине 
после своего излечения, когда вер-
нулись домой. Мне, старшей из де-
тей, было тогда 15 лет. Председатель 
колхоза хотел отправить нас в дет-
дом. Я наотрез отказалась расста-
ваться с младшими сестрами и бра-
том. А брат Виктор, как услышал про 
детдом – страшно испугался и сбе-
жал из дома. Только через много лет 
нам пришлось свидеться.

Пятнадцатилетняя Оля продолжа-
ла работать в колхозе. Его председа-
тель, Семен Михайлович Кириллов, 
относился к сиротам с большой за-
ботой. Ему было жаль девчушку, тру-
дившуюся на жаре в поле, и он взял 
ее в контору рассыльной и одновре-
менно помощницей секретаря.

Жили дети по-прежнему в дяди-
ной мазанке, сажали на маленьком 
огородике овощи, и колхоз помо-
гал. Часть полученной на трудодни 
пшеницы и кукурузы Оля продала и 
купила двум своим сестрам обувь и 
одежду, дровишками на зиму запас-
лась. Была она неугомонной, актив-
ной. С большой охотой вызвалась 
помогать военкомату в сборе теплых 
вещей для фронтовиков. Ходила по 
своей улице и просила жильцов по-
делиться с бойцами вязаными ва-
режками, носками, свитерами.

- Однажды в октябре принесла 
в военкомат целый мешок вещей. 

Молоденький офицер всплеснул 
руками: «Ох, милая моя, как мно-
го ты всего принесла, да все вещи 
хорошие, умница». Стою перед 
ним с мокрыми ногами, в рваных 
узбекских галошах, довольно улы-
баюсь. Зашел офицер в соседнюю 
комнату, выносит оттуда мужские 
ботинки 40-го размера и гово-
рит: «Садись и надевай эти ботин-
ки и носки». Я прямо подскочила 
от возмущения: «Это же для фрон-
та!» Он передразнил: «Для фронта, 
для фронта! Я свою обувку тебе от-
даю». Посадил меня на стул и гово-
рит: «Ты хорошо поработала, спа-
сибо тебе. Теперь иди и отдыхай». 
Я вышла и заплакала…

«МИЛАЯ НАША МАМУЛЕЧКА»
Ольга Николаевна вспоминает, 

как пришла к ним однажды краси-
вая молодая женщина, сказала: «Я 
вам за маму буду». Обрадовались, не 
подозревая худого, распахнули на-
встречу сердечки, жаждущие любви 
и нежности.

- Дом у нас не запирался, я уходи-
ла на работу в восемь утра, а перед 
этим отводила сестренок на колхоз-
ную площадку (так у нас называли 
детский сад). Однажды возвраща-
юсь с работы, девочки меня встреча-
ют рёвом: «Нянечка, нас обокрали». 
Пришла домой – всё увезено, из са-
райчика снят лес, из погреба – кар-
тошка, из домика – вся кукуруза и 
пшеница. Пропали все вещи, куплен-
ные мной деткам на зиму. Остались 
мы нищими. Незащищенными от 
возможных бед и напастей.

 Семен Михайлович, председа-
тель колхоза, предложил девушке 
такой вариант: она едет в город Ош, 
поступает там в школу фабрично-
заводского обучения, а детей опре-
деляет в детдом: «Ты получишь спе-
циальность, будешь работать и 
заберешь детей к себе». Сколько 
же слез пролила Олечка, прежде 
чем решиться на такой шаг. Трудно 

было оторвать от себя сестер-
кровиночек…

Она окончила с отличием шко-
лу ФЗО, стала работать на Ошском 
шелковом комбинате. На первую 
зарплату накупила сладостей – и 
за 17 километров, где пешком, где 
на попутках, отправилась в детский 
дом, сестер порадовать гостинцами. 
Этот маршрут проделывали потом 
не раз. Однажды страху натерпелась 
у кладбища, где шакалы рыскали.

- Выскочил навстречу  зверь, зубы 
оскалил. Я замерла, а слезы градом. 
И он стоит, на меня смотрит. И, вери-
те, будто пожалел, отошел, - улыба-
ется Ольга Николаевна и с удоволь-
ствием рассказывает, как за ударный 
труд на комбинате была награжде-
на отрезом крепдешина, как парал-
лельно с учебой в ФЗО умудрилась 
заниматься в медтехникуме – на-
столько была жадна до знаний.

 Всё бы хорошо, да привязалась к 
девушке малярия. Так трепала, что 
врачи выдали заключение: сроч-
но менять климат. А ехать некуда и 

не к кому. И тут знакомые свели её 
с парнем, который эвакуировался в 
эти места из Сычевок Истринского 
района и теперь собирался вернуть-
ся на родину. Молодые поженились 
и уехали в Истру.

 Сняли частную квартиру. Через 
десять месяцев мужа взяли в армию, 
Ольга осталась с пятимесячным сы-
нишкой. Вскоре узнала, что супруг 
нашел себе другую женщину.

- Куда мне было деться со своими 
проблемами? Пошла в горком пар-
тии, чтобы помогли мне устроить-
ся в жизни. Встретилась добрая, от-
зывчивая женщина – инструктор 
горкома партии. Жаль, фамилию 
ее запамятовала. Она созвонилась 
с директором Дедовской кордной 
фабрики Николаем Сергеевичем 
Курочкиным, тот предложил мне 
работать ткачихой, ребенка опреде-
лил в садик, распорядился выделить 
место в общежитии, - продолжает 

рассказ Ольга Николаевна. – Жили 
в проходной комнатке, по одной 
стороне Маша Петракова с ребен-
ком, по другой – я с сыночком. Дела 
на работе шли хорошо. Мастеру 
Александре Васильевне Морозовой 
благодарна за науку и помощь. Была 
она очень хорошим, легким челове-
ком. Вообще мне кажется, что рань-
ше люди были добрее и проще, сей-
час, к сожалению, многим присуща 
зависть, недоброжелательность.

У собеседницы хранится целая 
пачка грамот и благодарностей за 
хорошую работу, активную жиз-
ненную позицию. Её фотографию 
помещали на Доску почета пред-
приятия. 9 мая 1955 года Ольге 
Николаевне доверили нести на го-
родской демонстрации перехо-
дящее Красное знамя Дедовской 
фабрики. Фотографию с этого со-
бытия она передала для публи-
кации в нашей газете. Работу она 
совмещала с учебой в вечерней 
школе. В компартию вступила и до 
сих пор в ней состоит.

А в 1952 году исполнилось завет-
ное желание – она «выписала» к себе 
из детдома сестренок, денег им на 
дорогу выслала. Приехали, посели-
лись у нее в общежитии, спали все 
вместе на полуторной кровати, но 
были счастливы. В 1957 году, благо-
даря неустанным поискам, публика-
циям в газетах, Ольга Николаевна 
наконец-то разыскала своего бра-
та, Виктора, который уже обзавелся 
семьей и жил в Ростовской области. 
Пригласила в гости. «Когда приехал 
к нам в Дедовск и в дверь постучал-
ся, у меня руки, ноги от волнения 
затряслись». 

Сестренок вырастила, свадьбы им 
сыграла. Шура, одна из сестер, до 
сих пор зовет её «Мамулечка, ми-
лая моя», ведь ей было всего четы-
ре годика, когда Ольга Николаевна 
взяла все хлопоты по семье на себя. 
Неугомонная «мамулечка» тем вре-
менем учиться пошла в техникум 

советской торговли, скоро стала ди-
ректором магазина «Культтовары», 
позднее работала в торговой сети 
Красногорска. И личная жизнь сло-
жилась: встретилась с прекрасным 
человеком Георгием Херувимовым. 
Смеется, вспоминая: «Поначалу не 
хотела с ним общаться: фамилия 
показалась хулиганской». Прожили 
они вместе десять счастливых лет. 

В свое время ей удалось много по-
путешествовать по стране и по миру. 
Стихи об этом писала, недавно род-
ственники выпустили сборник ее 
сочинений. Раньше пела в хоре, ра-
ботала в Совете ветеранов. Сейчас 
болезни донимают, на улицу редко 
выходит. 

В конце нашей встречи собесед-
ница поделилась радостью: прав-
нучка, тоже Олечка, поступила в 
МГУ. И я желаю на прощание Ольге 
Николаевне, чтобы в ее сердце и 
в ее доме царила только хорошая 
погода. 

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото из архива

ЖЕНСКАЯ ДОБРОТА 
В военные годы пятнадцатилетняя девчушка собирала посылки для фронта

9 мая 1955 г. О.Н. Херувимовой доверили нести знамя предприятия на демонстрации в Дедовске



Самый ближайший друг 
и лицейский товарищ 
Пушкина, которого он, 
несмотря на странность 
характера и вспыльчивость, 
очень любил, уважал его 
литературные знания, 
следил за его творчеством. 

Сам о себе Кюхельбекер гово-
рил: «Я по отцу и по матери точ-
но немец, но не по языку... мо-
ими наставниками в русской 
словесности были – корми-
лица  да няньки …».  Родился 
поэт в Петербурге в семье сак-
сонского дворянина Карла 
Генриха Кюхельбекера, прие-
хавшего в Россию, учившего-
ся в Лейпцигском университете 
вместе с И.Гёте и А.Радищевым. 
После смерти отца  семейство 
оказалось без средств. Ситуацию 
спасла старшая сестра Юстина: 
она вышла замуж за филолога 
и педагога Г.А. Глинку (отца бу-
дущего композитора Михаила 
Глинки) и содержала всю семью: 
мать, сестру и двух братьев.

Вильгельм Кюхельбекер по-
пал в Царскосельский лицей 
по ходатайству их родствен-
ника, известного военачаль-
ника М.Б.Барклая-де Толли. 
Мальчику Кюхле, так его драз-
нили лицеисты, пришлось 
нелегко:неуклюжий, вечно в 
своих мыслях, вспыхиваю-
щий от малейшей обиды – он 
был предметом для насмешек 
товарищей, порой жестоких. 
Пушкин поначалу тоже посме-

ивался над ним, но потом рас-
смотрел в нём ценные каче-
ства. Вильгельм был воспитан 
в семье на принципах добра, 
справедливости, самоотвер-
женности в любви и дружбе… 
Это были качества будущего 
революционера-декабриста . 
Он писал стихи, хорошо знал 
литературу, и своими знаниями 
охотно делился с соратниками. 
Их споры с Пушкиным, крити-
ка в адрес друг друга и даже не 
состоявшаяся дуэль (после хо-
дячей пушкинской фразы «и 
кюхельбекерно, и тошно») не 
помешала их дружбе.

Но судьба после лицея развела 
их, и они один лишь раз встре-
тились случайно на станции 
Залазы ,около Боровичей, на не-
сколько минут, пока жандармы 
не растащили их в стороны…
Десять лет пробыл Кюхельбекер 
в сибирской ссылке. Пушкин ни-

когда не забывал Кюхлю, и делал  
все, чтобы сохранить его для 
литературы. Когда закончился 
срок ссылки, его отправили на 
«вечное поселение» в Сибири, он 
присоединился к брату Михаилу 
в Баргузине. Получил надел зем-
ли, построил дом. И несмотря на 
нищету, болезни, в конце 1836г. 
женился на 19-летней дочери 
почтмейстера.Там, в Баргузине 
он узнал о смерти Пушкина, не 
было сил даже плакать о дру-
ге. Последние годы жизни его 
были беспросветными, он пере-
езжал с места на место, не было 
ему покоя. В Тобольске он окон-
чательно потерял зрение, про-
диктовал И.И.Пущину свое за-
вещание, и 11 августа 1846 г. 
скончался. Дети его, Юстина и 
Михаил, были определены род-
ственниками отца в Петербург в 
учебные заведения под фамили-
ей Васильевых. После амнистии 
декабристам, в 1856 г., они стали 
носить фамилию отца.

(отрывок)
Горька судьба поэтов всех племён:
Тяжелее всех судьба казнит Россию:
Для славы и Рылеев был рождён;
Но юноша в свободу был влюблён…
Стянула петля дерзостную выю.
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«СКОЛЬКО КРАСОК У ЩЕДРОЙ ПРИРОДЫ!..»  
(Лев Евтюхин)

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото из сети Интернет

* * *

* * *

* * *

* * *

СТИХИ ИСТРИНЦЕВ
Лев ЕВТЮХИН, 

ветеран ВОВ, инвалид 1 гр.

Людмила ОДИНЦОВА

ЭТАЛОН 

Поэты пушкинской поры 

Вильгельм Карлович КЮХЕЛЬБЕКЕР
(1797-1846 гг)

(отрывок)

Над цветами танцуют стрекозы,
Летний полдень, родной небосвод,
В полушалках зеленых березы
На лужайке ведут хоровод.
Ручейка говорливые воды
Промывают янтарь берегов.
Сколько красок у щедрой природы,

Сколько в мире таких уголков!
Но один из них снова и снова,
И, признаться, не первый уж год
Под названьем местечко Казово
В моей памяти ясно встает.
Расскажу я сейчас без утайки,
Чем волнует Казово меня,
Что случилось на этой лужайке
В жаркий полдень июльского дня…                       

Я трепетна, как бабочка весной:
Проснулась только и ещё пуглива.
Снег талый – сер, асфальт – сырой,
Тебя забыть не в силах я, не в силах.

Я крыльев чёрный бархат распущу,
Хочу дышать, любить и верить.
Тебя  нет рядом – я грущу, 
На сердце боль нельзя измерить.

Закроюсь в кокон золотой,
Попью нектар цветов душистых.
И буду отдыхать душой
В дневном ковре из трав пушистых.

Наступит ночь, к костру я подлечу
Погреться и огнём полюбоваться.
Возможно, крылья превращу в свечу,
Но как прекрасно снова возвращаться!

Василий ГУРКОВСКИЙ, дер. Веледниково,  вице-
президент Межрегионального  благотворительного 
детского фонда «Планета детей»; прошел путь от 
тракториста до министра с/х Приднестровской ре-
спублики;..член Союза писателей, творческого Союза 
композиторов и поэтов-песенников Подмосковья…И т. 
д. и т.д. Нашему автору исполнилось 70 лет, с чем мы 
его поздравляем и желаем творческих свершений!

Я родился в Слободзее.
Не Париж и не Дубай.
Для меня же  всех милее
Этот добрый, теплый край.
Мы – потомки тех могучих
Из отчаянных веков
Верных, храбрых и певучих,
Запорожских казаков.

Как мы вырасти сумели,
Пацаны военных лет,
Без лекарств и «Актимелей»,
Без игрушек и конфет!
Как смогли с низов подняться

До космических высот,
Мир заставив удивляться,
Ну, такой уж мы народ!
…..
Понял я, коль волей Бога,
Обречен творить Добро –
У меня – своя дорога,
Надо браться за перо.
Поделиться интересным,
Людям души отогреть.
Получилось. Книги, песни
Разлетелись по земле!
….

Про себя
(отрывок)

Я сегодня без меры весёлый,
Оттого, что развеялась грусть.
Сбросил с плеч своих камень тяжёлый
И под вечер к тебе заявлюсь.

На цветную расшитую скатерть
С кипятком ставь большой самовар.
Пироги будет есть обыватель,
Целовать на устах твоих жар.

Утону, насмотревшись до боли,
В тёмном омуте жаждущих глаз.
От твоей вдовьей воли и доли
Захмелею в объятьях не раз.

У плетня, у межи огорода,
Знаю, нежно любя и браня,
Под нависшей луной небосвода
Будешь ждать в этот вечер меня.

ПОСТОЯННЫЕ АВТОРЫ
Виктор НАУМОВ, 

певец, поэт

Дай мне руку, отведи туда,
Где блистают реки Левитана,
Где тверского озера вода
Спит под сердцем облачного стана,

Где осины в солнечных лучах
Светятся в такой стыдливой страсти,
Что, оставив свой напрасный страх,
Наконец мы обретаем счастье. 

Поздравляем Юлю и Александра с бракосочетанием! Совет 
вам да Любовь…

Юля СКРЫЛЁВА

Где бы я ни была,
по каким бы садам ни бродила,
Каплю чистого счастья
в душе своей вечно ношу –
Эту капельку счастья
В награду мне жизнь подарила,
Потому что люблю, потому что
Живу и дышу.

И ни горечь разлук, 
Ни твоя бесконечная строгость
Не пугает меня,
Если капелька счастья со мной.
Мы  мечтаем быть вместе – 
А общее счастье построить –
Значит капельку с моря
Нести на ресницах домой.

 Л.С.

ЛУНА

Сквозь облака,

Сквозь серую туманность

Явишь ты лик свой,

Странница и странность.

Во тьме ночи ты 

 освещаешь путь,

И долы, иль долины,

И гор высоких суть,

И скалы-исполины…

Тоскою отуманились края:

Какой-то путник 

       сбился, верно,

Ты так грустишь, 

                моя Луна,

Как-будто 

               это – благоверный.

Присный – значит вечный, всег-
дашний. Это слово древнее. В древ-
нерусских текстах зафиксиро-
вано наречие присно «всегда» и 
сочетание присныи братъ – «еди-
ноутробный брат». По одной из 
версий, присный развилось из со-
четания приставки при и ист(ый) 
в значении «тот самый, истин-
ный, настоящий». В разговорной 
речи – присные – близкие люди, 
единомышленники.

СЛОВАРИК

Что означает слово «присный»?

ПОЗДРАВЛЯЕМ!



32 Истринские Вести
27 августа  2010 года

№ 34 ПОСЛЕДНЯЯ  СТРАНИЦА
          ООО «ТОН» 

СДАЁТ                   
В АРЕНДУ 

        
площади в ТЦ «ГЛЕБОВО» 

по адресу: пос. 
Глебовский, 

микрорайон, д. 14-А

8-967-162-01-28, 
8-926-775-59-42

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ, 
верстка Ларисы 
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонта-
ли: Фаворский, 
песо, Пушкин, по-
рог, рея, канистра, 
Канделаки, очи, 
аут, Казанова, соро-
ковка, ост, Ангара, 
зал, Риони, Серов, 
Якубович.

По вертикали: Кок, 
дача, низ, пенки, 
анонс, «Сон», спорт, 
Остер, Шоу, ров, 
шуга, Ажаев, фок, 
Гея, Ван, рэп, скарб, 
Рамо, Ио, Кармен, 
Розов, ядро, Ани, 
йога, кулич, Аав, Кук, 
вита.
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Сенотова Аня, 7 лет:
— Я очень люблю рисовать, 

люблю животных, особен-
но лошадей, а еще я хожу за-
ниматься на восточные тан-
цы. Скоро я пойду в первый 
класс! Я очень хочу пойти в 
школу, потому что там меня 
научат читать, писать, рисо-
вать, делать красивые подел-
ки. Я очень хочу узнать много 
нового о природе, животных 
и насекомых. 

В школе я узнаю о новых га-
лактиках, планетах и звездах. 
Мне интересно узнать, как 
живут люди в других стра-
нах, поэтому я хочу научить-
ся разговаривать на других 
языках. В школе у меня бу-
дут новые друзья, я буду ста-
раться учиться на четверки и 
пятерки.

Карпов Даниил, 7 лет:
— Я пойду первый раз в пер-

вый класс. У меня есть рюк-
зак, пенал, тетради, дневник 
и много всего. Мне хочется 
идти в школу, потому что у 
меня там учится старшая се-
стра. Я ходил на подготовку 
к школе и мне там понрави-
лось. А еще в школу идет мно-
го моих друзей. Один из них 
Ваня, мы с ним как братья — 
занимаемся хоккеем в спор-
тивной школе в Зеленограде. 
В школе моим любимым 
предметом будет физкульту-
ра и английский язык, потому 
что по-английски я уже знаю 
два слова. Я жду от школы пя-
терок, а от хоккея медалей и 
кубков.

Олеся ИСТОМИНА

ОПРОС НЕДЕЛИ:

Близится первый осенний праздник  — День знаний, 
когда ребятня прощается с летними каникулами и 
вступает в школьную жизнь. В этом выпуске «ИВ» мы 
решили опросить тех, для кого 1 сентября становится 
по-настоящему особенным днем, когда из бывших 
дошкольников они превращаются в первоклашек. Ребята 
рассказали о том, как они готовятся к школе и чего ждут 
от этой прекрасной веселой поры!
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